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тели района во время обеден
ных перерывов.

Особенно хорошо трудится 
в эти дни комсомольско-моло
дежный коллектив племзавода 
«Пионер», занятый обслужи
ванием агрегата по производ-
ству витаминной 
муки. Руководит
оператор Дмитрий Шакиров. 
За 20 рабочих смен комсомоль
цы и молодежь направили от 
«АВМ» на склады хозяйства 
более 30 тонн питательного 
порошка.

травяной 
им молодой

В среднем за смену кормо- 
приготовители выполняют пла
новые задания на 142 процен
та.

ПОДХВАЧЕН
Молодые труженики хо

зяйств и промышленных пред
приятий Талицкого района 
продолжают борьбу за созда
ние прочной кормовой базы 
для общественного животно
водства. Подхватив почин 
пышминцев и рабочих Орджо- 
никидзевского района города 
Свердловска о создании в кол
хозах и совхозах полутораго
дичного запаса кормов, моло
дые таличане активно участ
вуют в «зеленой жатве».

Сейчас в Талицком районе 
действуют более 40 комсомоль
ско-молодежных коллективов 
по заготовке грубых и естест
венных кормов. По инициати
ве Талицкого райкома ВЛКСМ 
и комитетов комсомола хо
зяйств было проведено в хо
де ударного двухмесячника 
32 субботника и воскресника. 
9 агитбригад, созданных на 
период сенокосной страды, да
ли труженикам села около 40 
концертов. , Более 20 лекций
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ТОКИО. Двадцать с лиш 
ним лет прошло после взры
ва американской водородаой 
бомбы на атолле Бикини в 
Тихом океане, а «ядерная 
смерть» уносит все новые 
жертвы.

Согласно заявлению япон
ских врачей, которым уда
лось получить от координа
ционной комиссии по ядер- 
ному регулированию США 
данные медицинского обсле
дования жителей двух ост
ровков, лежащих в 120 км 
от Бикини, в результате ра
диоактивного излучения от 
взрыва с тех пор умерло 
двадцать человек. Остав
шимся в живых также гро
зит смертельная опасность. 
У большинства островитян 
прогрессируют лейкемия и 
злокачественные опухоли.

Стремясь скрыть от ми
ровой общественности тра
гические последствия водо
родного взрыва на Бикини, 
американцы проводили эти 
медицинские наблюдения в 
обстановке строжайгцей сек
ретности и долгое время 
держали под замком их ре
зультаты. Не было сделано 
ничего, чтобы хоть как-то 
облегчить участь острови
тян, подвергшихся смерто
носному облучению. На ост
ровах в районе атолла Би
кини, находящихся под 
опекой США, не' было ни 
одного врача. А между тем, 
по заключению специали
стов из хиросимского госпи
таля жертв атомных бом
бардировок,’ жители этих 
островов нуждаются в сроч
ной медицинской помощи.

СОТРУДНИЧЕСТВУ
КРЕПНУТЬ
И РАСШИРЯТЬСЯ

действий против оружия мас
сового уничтожения.

В документе выражено так
же полное одобрение конст
руктивных предложений Со
ветского Союза в области ра
зоружения.

ЕДИНСТВЕННЫЙ

I
 Наступает завершающая стадия обмена комсомольских до
кументов. Уже более двух третей комсомольцев области имеют 
новые билеты и более 1700 первичных организаций успешно 
окончили эту важную работу. Теперь настало время говорить 
I не о том, какая проводилась подготовка и даже не о том, как 
I идет обмен, а о том. что он дал, каковы его результаты.

В постановлении секретариата ЦК ВЛКСМ о ходе обмена 
I в Коми областной комсомольской организации указано, что 
В важны не темпы обмена, а его содержание. _ Имеется 
I в виду то, как изменилась работа всей комсомольской органи- 
| зации, успешно ли устраняются недостатки.

Учитывая то, что настала самая ответственная пора в обме- 
I не документов, а также и то, что его завершение совпадает с 
_ первым этапом Ленинского зачета, областной комитет ВЛКСМ 
I провел проверку всех городских и районных организаций. 
I Целью проверки было не только выяснение состояния дел, ана- 
I лиз работы, но и оказание конкретной помощи комсомольским 
I работникам области. С этой же целью проводились зональные 
" совещания первых секретарей горкомов и райкомов, на кото- 
| рых были найдены пути устранения недостатков, замеченных 
I во время проверки. Надо сказать, что почти во всех комсо- 
I мольских организациях обмен позволил существенно улучшить 
| работу. Значительно вырос численный состав Верхнепышмин- 
_ ской организации, много дельных предложений высказали ком- 
■ сомольцы Красноуфимска, получили широкое распространение 
I хорошие начинания комсомольцев Нижнего Тагила, Красно- 
! турьинска. Сухого Лога. Так. например, в Нижнем Тагиле все 
I комсомольцы поддержали почин молодых вагоностроителей, 
I решивших в честь 60-летия Советской власти построить на 
• сэкономленные средства 60 цельнометаллических железнодо- 
|рожных вагонов. Изменилось многое в работе горкомов, рай

комов. В Сухоложском горкоме ВЛКСМ для более широкого 
вовлечения молодежи в общественную жизнь, для учета об
щественных поручений введены перфокарты, Тагилстроевскии 

1 райком разработал систему информации о выполнении замеча
ний: «Комсомолец предложил — райком ответил».

Важно отметить, что в Первоуральской, Ирбитской, Полев- 
ской и многих других организациях уже сейчас во время со
беседований идет разговор о соревновании комсомольцев за 
право подписать Рапорт Ленинского комсомола * партии к 

_ 60-летию Октября, о том, как проходит Ленинский зачет.
Нельзя считать правильным, когда ставится только вопрос 

I о том, что дал обмен всей комсомольской организации. Не ме- 
I нее важно выявить, что он принес каждому комсомольцу. 
I Но не во всех комсомольских организациях это учитывают. 
• В Богдановиче очень слаб контролу за выполнением замеча- 
|ний комсомольцев, неоправданно снизился прием новых членов 

в Кушвинской, Асбестовской, Пышминской организациях, 
не ведут работы по повышению активности комсомольцев во 
внутрисоюзной работе в Камышлове.

Как отмечалось на областном семинаре комсомольских 
I работников, в некоторых организациях еще слабо ведется 

пропагандистская работа. Упоминалось о том, что мало пу
бликуется материалов, посвященных вопросам комсомольской 

■ жизни, в местных газетах. Прошедшие два месяца показали, 
■ что этот недостаток еще не устранен Для примера можно 
I взять верхнепышминскую городскую газету «Красное знамя». 

Газета обходит молчанием вопросы молодежного соревно
вания. внутрисоюзной работы, часто под многообещающими 
рубриками помещаются поверхностные материалы. Практиче
ски обмен комсомольских документов, его влияние на работу 

I комсомольской организации города находят свое отражение 
только в редких выступлениях комсомольских работников.

Много хороших починов родилось во время обмена до
кументов на комбинате Уралэлектромедь, фирме игрушек 
«Радуга», Исетском заводе мостовых конструкций, комсомоль
цы которого ведут соревнование за выпуск высококачествен- 
|ных блоков для строителей мостов БАМа. Однако «Красное 

знамя» только констатировала эти факты, не способствовала 
распространению опыта.

В противовес этому можно привести примеры пропаган
дистской работы в Сухом Логу и, в частности, на комбина- 

_ те «Сухоложскцемент». Здесь для рассказа о том. каковы 
I результаты обмена, что изменилось в работе комсомольских 
я организаций используется не только городская газета «Знамя 
I победы», регулярно помещающая комсомольско-молодежную 
I страницу, но" и городское радио, есть своя передача и в за

водском радио.

I
 Недавно областной комитет комсомола уточнил сроки окон
чания обмена комсомольских документов в городских и рай
онных организациях области Частично эта работа должна 
быть завершена уже в ноябре. Времени осталось мало, тем 
более, что скоро начнутся отчетно-выборные собрания. И долг 

I каждого комсомольского работника ускорить ход обмена, 
I сделать все, чтобы он помог качественно улучшить работу всей 
■ организации, каждого комсомольца.

...Цех № 29 Уралмаша. 
Здесь ведется обработка 
крупных узлов. Когда после 
принятия социалистических 
обязательств комсомольцы 
цеха собрались снова, что
бы обсудить свой встреч
ный план, то они решили 
работать в первом году де
сятой пятилетки под девизом
«100 заготовок 100 де-
талей». Почему именно та
кой девиз? Этот вопрос мы 
задали секретарю комсо
мольской организации цеха 
Юрию Казакову.

— Если токарь, вытачи
вая болт, который стоит нес
колько копеек, допустил 
брак, то это легко попра
вимо. Хотя вообще-то брак
всегда 
брак 
Иные

плохо, 
вообще 

детали

Но у нас 
недопустим, 

стоят много
тысяч рублей, а самое глав-
ное их с нетерпением
ждут наши заказчики.

Кстати, во встречном пла
не комсомольцы записали, 
что в первом году десятой 
пятилетки они будут сда
вать 99 процентов продук
ции с первого предъявления. 
Что делается для того, что
бы выполнить намеченное?

ИДЕТ КОНКУРС

ВНИМАНИЕ: ПУСКОВОЙ ОБЪЕКТ!

Во-первых, в цехе создан
штаб качества, который воз
главил Владимир Лихачев. 
Штабу подчиняются посты, 
в которых уже более 40 че-

вряд ли бы они добились 
таких больших успехов. Но 
кроме этого, здесь еще боль
шое внимание уделяется

НИН ЗАВНСКТ от
Прошло три месяца с тех 

пор, как Артемовский сельский 
строительный комбинат был 
объявлен областной ударной 
комсомольской стройкой. 10 
июня этого года состоялось 
заседание областного штаба 
•реконструкции и ударного 
строительства по контролю за 
сооружением мелиоративных 
и сельскохозяйственных объ
ектов, на повестке которого

ловек.
ства 1

. Члены постов каче- 
решили не проводить

периодических рейдов, про
верок, а вести контроль по
стоянно. Работа построена 
гак, чтобы члены постов бы
ли в каждой смене. Таким 
образом, изготовление того

рационализаторской 
соревнованию среди 
девять из которых 
мольско-молодежные. 
но работают ребята

работе, 
бригад, 
комсо- 
Отлич- 

из ком-
сомольско-молодежной комп
лексной бригады Анатолия
Токминова. 
имени XXV

токари бригады 
съезда • КПСС

или 
под 
ем.
тода

иного узла 
постоянным

находится 
наблюдени-

Результаты такого ме-
работы не замедлили

сказаться. Возрос процент 
продукции, сдаваемой с пер
вого предъявления, сокра
тились сроки изготовления 
деталей. Работа штаба ка
чества во втором квартале 
года признана хорошей, и в 
общезаводском соревновании 
ему присуждено второе мес- 

• то. А вся комсомольская ор
ганизация по производствен
ным показателям стала лиде
ром в соревновании урал- 
машевцев.

Надо сказать, что если бы 
комсомольцы цеха № 29 
занимались только провер
кой качества работы, то

Александра Зыкова и мно- 
■гие другие.

Десятая пятилетка на де
ле стала для комсомольцев 
цеха пятилеткой качества. 
Они верны своему девизу: 
«100 заготовок — 100 де
талей».

В. ТОКТАРЕВ.
На снимках: передо

вик производства, молодой 
коммунист токарь-карусель
щик Николай ЗЕЛЕНУХИН. 
Рекомендацию для вступле
ния в КПСС ему давали во 
время Всесоюзного комсо
мольского собрания; идет 
обработка вйла; умение чи
тать чертеж — залог высо
кокачественной работы. 
Снимки А, ЛЫСЯКОВА.

ВКЛАД
Горячо откликнулись ирас- 

ноуфимцы на письмо экипа
жа космического корабля 
«Союз-21» к комсомольцам и 
молодежи Советского Союза, в 
котором выражена убежден
ность космонавтов в том, что 
молодые рабочие, труженики 
села, учащиеся городских и 
сельских школ внесут достой
ный вклад в развитие сельско
хозяйственного производства 
страны. По инициативе Крас
ноуфимского горкома ВЛКСМ 
в городе был сформирован 
ударный комсомольский отряд 
по заготовке грубых и естест
венных кормов для обществен
ного животноводства. В его 
состав вошли 22 комсомольца.

Молодые кормозаготови- 
тели, возглавляемые инструк
тором горкома ВЛКСМ Вале
рием Давыдовым, выехали в 
совхоз «Крыловский».

За десять дней комсомольцы 
внесли хороший вклад в соз
дание совхозной кормовой ба
зы. Они. например, заготовили 
50 тонн свежескошенного се
на. засилосовали более 200 
тонн зеленой массы.

Благодарности за отличную 
работу на сенокосных угодьях 
от руководителей хозяйства 
получили Сергей Романов. 
Игорь Носков. Андрей Овсян
ников. Сергей Тимошенко и 
другие бойцы ударного комсо
мольского отряда.

Сейчас в Красноуфимске 
формируется второй отряд, ко
торый окажет селянам помощь 
в заготовке грубых и естест
венных кормов.

ЗЕЛЕНЫЙ
ПОТОК

На Уральском алюминиевом 
заводе проходит смотр-кон
курс эффективности и качест
ва всей работы. На сегодняш
ний день в нем участвуют 260 
молодых рабочих и инженер
но-технических работников. В 
рамках смотра объявлен кон
курс на лучшего молодого ра
ционализатора.

Активно участвуют в смотре 
молодые глиноземщики, мрло-

дежь цеха кальцинации, ртут
но-преобразовательных под
станции, отдела технического 
контроля. Уже внедрено в про
изводство более двухсот их 
предложений, которые позво
лили сэкономить 24 тысячи 
рублей.

В. КАЛАШНИКОВ.

СВЕРХ ПЛАНА
Более ста тысяч тонн руды, 

столько же известняка выдали

ВЕСТИ ИЗ
стоял вопрос о работе Арте
мовского штаба ударного 
строительства. На заседании 
отмечались недостатки в ком-
плектовании отрядов и 
низации труда молодых 
телей.

С тех пор прошло

орга- 
строи-

около
двух месяцев. На стройке про
делана большая организа
ционно-массовая работа На 
одном из заседаний штаба

с начала 
нителыю 
заданию 
кладовых

года на-гора допол- 
к государственному 
хозяева подземных
нашего края

няки производственного
гор- 
объ-

единения «Уралруда». Они от
правили потребителям сверх
плановой продукции более, 
чем. на два миллиона рублей. 
Самый богатый лицевой счет 
экономии у горняков Богослов
ского рудоуправления и обо
гатителей Качканара.

КАЖДОГО
УДАРНЫХ ОТРЯДОВ
комсомольской стройки был 
заслушан и утвержден план 
мероприятий комитета ВЛКСМ 
строительства (секретарь Ген
надий Мешанин). Разработана 
эмблема стройки, .улучшена 
наглядная агитация, намечено 
проведение спартакиады. План
предусматривает
месячника 
пасности.

по технике
проведение

безо-
рейдов «Комсомоль-

ского прожектора», ежене-

дельное подведение итогов со
циалистического соревнования. 
Так, в июле среди строитель
ных отрядов первое место бы
ло присуждено Богдановичско- 
му сводному отряду, возглав
ляемому Валерием Подоровым. 
Еженедельно подводятся ито
ги трудового соперничества за 
звание «Лучший боец ССО».

Налаживается система офор
мления нарядов на работу 

> среди ударных отрядов. Шта- 
। бом ударной стройки контро

лируется выполнение решений 
по улучшению быта и куль
турного досуга чмолодежи. Сей
час все отряды размещены

в общежитии, проводятся экс
курсии по местам революцион
ной славы.

К сожалению, отдельные не
достатки, которые были от
мечены на заседании област
ного штаба, все еще имеют 
место на стройке. До сих пор 
не принимают участия в стро
ительстве сельского комбината 
комсомольцы и молодежь Ре
жа и Алапаевска. Не оказыва
ют помощи молодым строите-
лям 
пин

комсомольские организа-
совхозов

района.
Большей 

мы ждем

Артемовского

от
ответственности 

руководителей

Бесперебойно работает на 
отвозке зеленой массы с по
лей комсомольско-молодеж
ное звено механизаторов 
совхоза «Клиновский» Ниж- 
несергинского района. Руко
водимые М. Шариповым, во-
дители ежедневно
няют нормы
процентов.

Зеленый 
поступает

на.
выпол- 

150—160

к
поток вовремя
агрегатам по

производству витаминной 
травяной муки, к силосным 
ямам, к совхозным фермам 
И, конечно же. большая за
слуга в этом механизаторов 
из звена М. Шарипова. На 
их счету более 140 тонн пе
ревезенных кормов.

строительной
«Уралсанте.хмонтаж» и 
районной передвижной 
визированной колонны 
■новны х подрядчиков 
тельства комбината.

До ввода в строй

организации
меж- 

меха- 
— ос- 
строи-

АДЕН. Йеменская моло
дежь и ее авангард Союз 
молодежи демократического 
Йемена — высоко оценива
ют братскую помощь и под
держку советского комсо
мола. Наше сотрудничество 
развивается и крепнет, за
явил первый секретарь ЦК 
Союза молодежи демокра
тического Йемена (СМДИ) 
Насер Салех Гаасус в интер
вью корреспонденту ТАСС. 
ВЛКСМ передает нам свой 
большой опыт идеологиче
ской и организационной ра
боты среди молодежи. ' В 
дружбе с советскими ком
сомольцами мы видим проч
ную основу для успешного 
решения задач, стойщих пе
ред йеменской молодежью 
в свете решений объедини
тельного съезда объединен
ной политической органи
зации — Национальный 
фронт (ОПОНФ).

Касаясь работы школы 
молодежных кадров, где 
работает группа советских 
преподавателей, первый сек
ретарь ЦК СМДИ подчерк
нул, что эта школа — кон
кретный пример сотрудниче
ства Союза молодежи де
мократического Йемена с 
ВЛКСМ. Она играет боль
шую роль в подготовке ак
тивистов молодежного дви
жения в НДРП, в изучении 
ими основ научного социа
лизма.

Насер Салех Гаасус от
метил хорошие перспективы 
дальнейшего развития дру
жеских отношений между 
советским комсомолом и 
Союзом молодежи демокра
тического Йемена.

СКАЗАЛ ПРАВДУ?
ЗА РЕШЕТКУ!

НЬЮ-ЙОРК. В Соединен
ных Штатах продолжаются 
судебные расправы над жур
налистами, публикующими 
статьи, неугодные власть иму
щим.

В городе Фресно (штат Ка
лифорния) районный апелля
ционный суд отказался пере
смотреть обвинительный при
говор, вынесенный четырем 
сотрудникам местной газеты 
«Фресно би» за публикацию 
на ее страницах выдержек из 
протокола заседания большо
го жюри присяжных, разби
равшего дело о взяточничест
ве в городском муниципали
тете. Все четверо во главе с 
редактором газеты Дж. Грю
нером приговорены к тюрем
ному заключению.

ПОДДЕРЖКА
ИНИЦИАТИВЫ

СОФИЯ. Болгарский на
циональный комитет защиты 
мира выступил с заявлением 
в поддержку инициативы Все
мирного Совета Мира прове
сти с 6 по 13 августа этого 
года во всем мире Неделю

ПУТЬ
МОГАДИШО. Мы избра

ли социалистический путь 
развития, ибо это единствен
ный путь, следуя по которому 
можно добиться ускоренного 
экономического развития, по
высить благосостояние трудя
щихся, искоренить нищету, 
неграмотность, болезни, за
явил Генеральный секретарь 
ЦК Сомалийской революци
онной социалистической пар
тии, президент Сомали Моха
мед Сиад Барре. Выступая в 
Могадишо, он призвал к глу
бокому и всестороннему изу
чению теории научного со
циализма и творческому ее 
применению на практике.

ТРУДНЫЕ ВРЕМЕНА
ЛОНДОН, о крайне тяже

лом экономическом положе
нии Северной Ирландии рас
сказал на своих страницах 
выходящий в Белфасте еже
недельник «Юнити». Соглас
но официальной статистике, 
сейчас в Ольстере насчитыва
ется свыше 60 тысяч безра
ботных, что составляет 11,7 
процента всего трудоспособ
ного населения. Со столь кри
зисной ситуацией, отмечает 
«Юнити», Северная Ирлан
дия не сталкивалась с 1940 
года.

ВОПРЕКИ ИНТЕРЕСАМ
МИРА

НЬЮИОРК. Соеди
ненные Штаты наращивают 
поставки боевой техники и 
вооружений в страны Пер
сидского залива. Как свиде
тельствует газета «Крисчен 
сайенс монитор», в резуль
тате этой политики, осуще
ствляемой Пентагоном в об
становке секретности и бес
контрольности, непрерывно 
возрастает непосредствен
ное вмешательство Соеди
ненных Штатов в дела ино
странных государств.

В докладе сенатской ко
миссии по иностранным де
лам о секретной программе 
поставок американского 
оружия Ирану, в частности, 
сообщалось, что США по
ставили в эту страну с 1972 
года вооружений на 10,4 
млрд, долларов.

Среди вооружений, предо
ставляемых Ирану, эсмин
цы класса «Спруэнс», 80 
реактивных самолетов 
«Ф-14», вооруженных раке
тами «Феникс», система 
противоракетной обороны 
«Хок», свыше 500 новых 
вертолетов и другие виды 
современного оружия.

В докладе с тревогой 
указывалось на рост числен
ности американского воен
ного персонала в Иране. 
Уже сейчас там насчитыва
ется 24 тыс. американцев, 
в основном военнослужащих. 
К 1980 году это число мо
жет возрасти до 50—60 
тыс.

Оправдывая эту полити
ку. официальный предста
витель госдепартамента за
явил, что США намерены 
«укреплять - обороноспособ
ность Ирана, поскольку он 
находится в таком районе, 
где у Америки имеются 
свои интересы».

БАСТУЮТ
ФРАНЦУЗСКИЕ
ТРУДЯЩИЕСЯ

ПАРИЖ. Не затихают 
классовые битвы во Фран
ции. С перебоями работали 
вчера «воздушные ворота» 
Парижа — международный 
аэропорт Орли. По призыву 
национального профсоюза 
пилотов гражданской авиа
ции летно-технический пер- 
сонал ведущих француз
ских авиатранспортных ком
паний провел 24-часовую 
забастовку.

Сегодня проходят заба
стовки железнодорожников 
Марселя, Монпелье, Тулу
зы. Ниццы и Авиньона.

В Мюлузе состоялась де
монстрация 1.500 рабочих 
и служащих. Они протесто
вали против закрытия вла
дельцами трех текстильных 
фабрик в Эльзасе. В знак 
протеста против свертыва
ния производства 240 тру
дящихся заняли хлебопе
карню «Кадо», снабжающую 
хлебо-булочными изделиями 
французскую столицу.

Двухнедельная забастов
ка 1.300 строителей в 
Пьерлате (департамент 
Фром) заставила хозяина 
отступить и повысить рабо
чим заработную плату,

(ТАСС. 5 августе).

линии 
мени.
дачи

первой
остается немного вре- 

Для решения этой за- 
необходимо тесное сот-

АМЕРИКА Н С К О Е 
ОРУЖИЕ В ИРАНЕ • 
ВЫСОКИЙ НАКАЛ 
КЛАССОВЫХ БИТВ

рудничество 
строительных

руководителей 
организаций с

командирами ударных отрядов. 
В этом сотрудничестве — за
лог успеха.

Г. АНИЩЕНКО, 
первый секретарь Арте

мовского горкома ВЛКСМ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области строи
тельства присвоено почет
ное звание заслуженного

строителя РСФСР Мильче- 
ву Петру Дмитриевичу — 
бригадиру комплексной 
бригады Свердловского мон
тажного управления трес
та «Уралмонтажавтома- 
тика».
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У ЧАСТИВ молодежи 
НИИтяжмаша в науч-

и качества

НА СМЕНУ!» •

энтузиазм и
но-техническом твор- 

| честве — один из путей по- 
5 вышения профессионального

роста, квалификации, моло
дых специалистов.

Две трети комсомольцев 
института — молодые инже
нерно-технические работни
ки. И вполне понятно поэто
му внимание общественных 
организаций института к 
развитию НТТМ. Только в 
этом году вопросы науч
но-технического творчест
ва молодежи дважды рас
сматривались на заседаниях 
комитета ВЛКСМ и дваж
ды — на заседаниях партий
ного комитета института.

творчество молодых!» и бы
ла посвящена XXV съезду 
КПСС. Кроме молодых спе
циалистов института, в ней 
приняли участие представи
тели 16 предприятий и ор
ганизаций области. Издан 
сборник тезисов, в который 
вошли 76 лучших работ из 
169 докладов, представлен
ных на конференции.

Деятельность комитета 
ВЛКСМ и совета молодых 
специалистов НИИтяжмаша 
по подготовке и проведению 
конференции одобрена ЦК 
ВЛКСМ и президиумом вснто.

Десять работ уралмашев- 
цев по итогам конференцииТВОРЧЕСТВА

Наглядности и пропаганде 
творчества молодежи спо
собствуют выставки НТТМ. 
Наши молодые специалисты 
представили 34 работы на 
районную выставку НТТМ, 
из них 22 работы получили 
премии. Активно участвова
ла молодежь НИИтяжмаша 
и в областной выставке 
НТТМ. А шесть работ были 
представлены на Всесоюзной

рекомендованы для пред-
ставления на молодежную 
научно-техническую конфе
ренцию в Алма-Ате.

Участие в ежегодных кон-
курсах на лучшую 
исследовательскую и 
но-конструкторскую 
также способствует

научно* 
проект- 
работу
разви-

тию творческой активности 
молодежи. На последний, V

„ .. конкурс было представлено
выставке НТТМ на ВДНХ сорок работ 106 авторов. 
СССР в мае—июне этого
года. Тридцать комсомоль
цев стали лауреатами Все
союзного смотра НТТМ, по
лучено восемь медалей 
ВДНХ.

Эти успехи могли быть и 
больше, если бы мы готови
лись к этой выставке забла
говременно, а не ц спешке 
в последние месяцы. И сей
час нам надо планомерно и 
настойчиво готовиться к Все
союзной выставке НТТМ 
1978 года, ведь даже само 
участие в такой выставке — 
важный стимул профессио
нального роста молодых 
специалистов.

Сейчас комитет ВЛКСМ и 
совет молодых специалистов 
института ведут подготовку 
к V заводской выставке 
НТТМ, которая откроется в 
ноябре. Однако нам нужна 
помощь заводского отдела 
рационализации и изобрета
тельства в подборе наибо
лее ценных и интересных 
экспонатов для выставки.

По традиции раз в два го
да комитет ВЛКСМ и совет 
молодых специалистов ин
ститута проводят молодеж
ные научно-технические кон
ференции.

Последняя такая конфе
ренция проходила в мае 
этого года под лозунгом 
«Пятилетие эффективности

Это больше, чем за все пре
дыдущие конкурсы, вместе 
взятые. Оргкомитет конкур
са отметил актуальность раз
работанных тем, высокий 
технический уровень, значи
тельный вклад молодежи в 
ускорение научно-техниче
ского прогресса. Более 
шести миллионов рублей — 
такова в сумме экономиче
ская эффективность всех 
представленных работ. У нас 
есть намерения не ограни
чивать срок конкурса рам
ками одного квартала, а про
водить его планомерно в те
чение года, тогда, думает
ся, и уровень работ, и их 
качество возрастет.

И еще одно предложение. 
Нам кажется, что победите
лей смотров, выставок, кон
курсов следует не только
награждать дипломами
вручать им премии, но

и 
и

БЛАГОДАРИТ
СПАСИБО

АДРЕС

ЗА ЗАБОТУ!
Хочу поблагодарить заме-

рассматривсть вопрос об уве
личении их окладов и повы
шении в должности. Это бы
ло бы хорошим стимулом 
развития творческой актив
ности молодежи.

Еще одна форма работы с 
молодыми специалистами — 
это молодежные техсоветы, 
котбрые созданы в большин
стве отделов. Более двух
сот сотрудников института 
участвуют в работе этих 
техсоветов. Под руководст-

вом опытных специалистов 
они обсуждают технические 
вопросы, возникающие при ’ 
проектировании и совершен
ствовании машин, разработ
ке технологических процес
сов. Особенно серьезно отно
сятся к работе молодежных 
техсоветов в отделах главно
го технолога и главного ме
таллурга. К сожалению, пока 
не созданы такие техсоветы 
в отделе главного конструк
тора буровых установок, в 
научно - исследовательском 
отделе металлургии.

Большое внимание мы 
уделяем развитию рациона^ 
лизации. В прошлом учеб
ном году прошло девять 
школ молодого рационализа- : 
тора и изобретателя.

К сожалению, у нас ма- [ 
ло специалистов, подготов- ; 
ленных для того, чтобы на | 
высоком уровне руководить ! 
занятиями в таких школах. § 
Нужно специально учить лю- ; 
дей, чтобы они потом могли Ё 
передавать свои знания мо- Ё 
лодежи, учить технике изо- Е 
бретательства. Это может Ё 
быть городская или район- | 
ная школа для руководите- Ё 
лей кружков молодых ра- < 
ционализаторов и изобрета- | 
телей.

Может быть, нужно про- Ё 
вести областной день моло- | 
дого рационализатора. Про
ведение такого дня в нашем 
институте показало, что это 
дает хороший эффект.

В институте у нас работа
ет 21 молодежная бригада 
по рационализации. В прош
лом году экономический эф
фект от внедрения рацпред
ложений молодежи составил 
более 50 тысяч рублей...

Более тысячи комсомоль
цев приняли личные твор
ческие планы-обязательства. 
Мы планируем подвести 
итоги выполнения этих пла
нов в виде конкурса.

Ежемесячно подводятся 
итоги соревнования молоде
жи за звание «Лучший мо
лодой специалист Уралмаш
завода». Думается, что сто
ит проводить такие област
ные соревнования-конкурсы 
по основным машинострои
тельным специальностям..

Развернуто соревнование 
за звание «Лучший отдель- 
ский совет молодых специа
листов».

Необходимо дальнейшее 
развитие и совершенствова
ние форм привлечения мо
лодежи к научно-техниче
скому творчеству. НТТМ 
способствует развитию твор
ческой инициативы 
жи, ее щ 
росту и в 
повышению 
производства, улучшению 
качества продукции, реше
нию основных задач 10-й пя
тилетки.

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА, ЧЕЛОВЕК РИСКАТВОИ НАСТАВНИКИ

ПОЧЕТНУЮ грамоту ЦК 
ВЛКСМ мы получили 

на всех одну. Но каждый снял 
с нее для себя копию. Этой 
грамотой наша студенческая 
группа была награждена за 
печатный труд «Об организа
ции научно-исследовательской
работы студентов вузах
страны». На полях знакомым 
почерком написано: «Авто
ру — на память». О человеке, 
сделавшем эту запись, я и хочу 
рассказать.

Часто доводится читать о 
наставниках, воспитавших ра
бочего, прививших любовь к 
труду и уважение к своей про
фессии у паренька или девуш
ки. Но только ли там, на за
воде у станка или за рычагами 
трактора на полях, мы можем 
встретить наставника? Моим 
первым наставником был на
чальник студенческого конст
рукторского бюро при радио
техническом факультете УПИ 
Владимир Борисович Осипов. 
Все мы, студенты УПИ, каза
лось бы, твердо выбрали себе 
профессию, и осталось только 
ее изучить. Но не так думал

Владимир Борисович. Он знал, 
что есть среди нас и такие, 
кто попал в институт по зову 
моды или по настоянию роди
телей. И решил Владимир Бо
рисович не ждать, когда «ко
леблющейся» студент охладеет 
к той специальности, которую 
выбрал, а поскорее связать 
студента как можно раньше с 
наукой, с ее насущными проб
лемами и задачами. Он в СКБ 
вводил нас в прекрасный и 
манящий к себе некоторой та
инственностью мир науки. По
мню свое первое ощущение, 
когда слушала этого увлечен
ного человека. Он умудрялся 
за короткое время дать нам 
очень много информации. Еди
ница ее измерения — бит. Не 
знаю, как много битов «зако
лачивал» в наши головы Оси
пов, но ощущение было такое, 
словно прочитал интересную 
книгу.

На занятиях в СКВ мы не 
только разбирались в смысле 
того, что в спешке записыва
ли на лекциях, но и выпол
няли серьезные договорные 
работы. Знаете, как радостно, 
когда сделаешь какую-нибудь

нужную и важную работу. 
Формулы формулами, а дело 
делом. Пойди-ка претвори на 
практике то, что записано на 
лекциях в толстые общие тет
ради... А в СКБ студенты тру
дятся над выполнением серь
езных хоздоговорных работ. 
Привыкают самостоятельно 
мыслить, действовать, познают 
вкус настоящего дела. За год

Но на этом знакомство с

стителя начальника
заказов свердловского

отдела 
«По-

сылторга» А. Пенкину за вни
мание.

Я — участник Великой Оте
чественной войны. Видел 
очень много горя и страданий 
и, может быть, именно поэто
му необыкновенно ценю вни-
мание, чуткость, доброту 
человеческих отношениях.

в
И

вот, когда я получил ответ из 
свердловского «Посылторга», 
в котором А. Пенкина писала,. 
что взяла под личный контроль 
мою просьбу, я был очень тро
нут. Нет, не тем, что мою 
просьбу удовлетворят, — это 
работа, долг тех, кто трудит
ся в «Посылторге», а тем, что

через СКБ проходит
70-ти студентов. Здесь 
работают, на базе ОКБ 
полня ют также курсовые 
дипломные работы.

Владимир Борисович —
лове к дела.

более
они 
вы- 

м

че-
Если он что-то

обещает, то можно быть уве
ренным, что слово свое сдер
жит. Как бы трудно ему ни 
пришлось при этом. Я думаю, 
что не так просто было ему 
«выбить» для нас, студентов, 
командировку в крупнейшие 
вузы страны. Мы поехали с 
вполне серьезным заданием — 
познакомиться с постановкой 
научно - исследовательской ра
боты студентов в этих вузах. 
Полные впечатлений (еще бы, 
первая командировка в нашей 
жизни), мы приехали домой.

НИРС не окончилось. Немного 
упорства со стороны Осипова, 
немного труда со стороны каж
дого из нас, и на свет появил
ся скромный печатный труд 
«Об организации научно-иссле
довательской работы студентов 
в вузах страны». Каждый год 
у Осипова почти по 70 учени
ков. Они не только с его по-
мощью выполняют многие
нужные по учебной програм
ме работы, но и заказы, ко
торые получает институт от 
различных предприятий. Увле
ченные, мы даже не сразу по
няли, что, учась на втором или 
третьем курсе, уже работаем. 
А когда поняли, то, наверное, 
многие из нас впервые узнали, 
как хорошо, когда труд при- 
носит радость, когда с нетер
пением ждешь часа, чтобы 
идти на работу.

Владимир Борисович — че
ловек риска. Он не боится про
бовать, испытывать, внедрять 
что-то новое. По-моему, само 
слово «рутина» ему неизвест
но. Так, под его руководством 
была создана небольшая ус-

тановка, выполняющая самую 
простую и в то же время са
мую «неудобную» операцию 
монтажницы: очистка прово
дов от изоляции. Интерес к 
ней был так велик, что СКБ 
«завалили» письмами с прось
бами о присылке технической 
документации.

Много уже писано о нашем 
студенческом бюро. О дипло
мах и медалях ВДНХ, о но
вых машинах и приспособле
ниях. Но я знаю, что для Вла- • 
димира Борисовича не медали 
главное, а то, что мы поняли 
его, как когда-то он понимал 
нас. Его труды не пропали да
ром.

Сейчас я уже работаю само
стоятельно, но нет-нет, да и 
зайду в наше СКБ. Там уже
новое поколение
Смотрю на них

студентов.
и

ведь здорово вам.
думаю: 
ребята,

повезло, у вас такой настав
ник. Может быть, это не
серьезно, но снова хочется, как 
прежде, прийти на занятия в 
СКБ и услышать привычное!

— Итак, какие есть вопро
сы?

У меня все еще много во
просов. Ведь я так и считаю 
Владимира Борисовича своим 
наставником.

О. РУКЕНГЛАЗ, 
инженер.

«Штурм»
по плану

следовательно

ПОД КОНТРОЛЕМ 
СТРОИТЕЛЬСТВО ПТУ

не соот-

Вспомним недалекую ис
торию. В 1973 году ГПТУ-24 
Свердловска закончило пере
ход на трехгодичное обуче
ние. Чтобы не сокращать 
выпуск специалистов, тре
бовалось увеличить число 
учащихся, что и сделали: 
увеличили набор с 600 че
ловек до 800. Но материаль
ная база осталась прежней,

ТАТАРСКАЯ АССР. На Нижнекамском нефтехимическом комбинате вошла в строй действующих уникальная уста
новка «Этилен-450»

Б. ХИМИЧ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ НИИтяжмаша.
450 тысяч тони этилена в год будет вырабатывать это производство. По подземному трубопроводу газ будет транс

портироваться в Казань на производственное объединение «Органический синтез», где из него станут вырабатыв’ать полиэтилен. " ----------------- - _. _ _Снимок Е. ЛОГВИНОВА.

Читатель
получил я добрый, вниматель
ный ответ. Мне, старому че
ловеку, это приятно. Вот за 
это и спасибо. От себя благо
дарю и от имени всей своей 
семьи.

В. ШАРШОВ.

И ДЕЛО
СПОРИТСЯ

Чистые столы. Светлый, 
просторный зал. Белоснеж-
ная, проглаженная 
одежда работников

спец- 
кухни.

Быстрое. вежливое обслу
живание. Вкусные обеды. 
Вот что характеризует ра
боту филиала столовой 
№ 25 третьего треста сто
ловых Свердловска. Осо
бенного уважения и слов 
благодарности заслуживает 
заведующая столовой Л. Т. 
Матанцева.

собностям работников сто
ловой, но и таким, напри
мер, вещам: осенью прош
лого года Л. Т. Матанцева 
засолила четыре бочки су
повой приправы из сельде
рея. моркови, лука, поми
доров, петрушки, укропа, 
перца. Потому круглый год 
в столовой ароматный борщ.

Вот что значит забота о 
своих посетителях. Я смот
рел книгу жалоб и предло
жений. За три года здесь не 
записано ни одной жалобы, 
только теплые, благодарст
венные отзывы в адрес кол
лектива столовой. Не могу 
не присоединиться к ним 
и я.

М. ФЕДОРОВ.

РАССКАЗЫВАЕТ

ранмчивается лабораторией
станции. Бригады из 5—6 че
ловек часто выезжают в Ар
ти некий, Ннжнесергинский,

1явмяп пмивямп рнкиннп пммвя

ВОЗМУЩАЕТСЯ |
Фотохроника ТАСС.

Меню, которое она 
ставляет на каждый 
весьма разнообразно:

со- 
день, 

как
правило, три первых, четы
ре вторых блюда, салаты, 
выпечка. А как все приго
товлено! И это не только 
благодаря кулинарным спо-

ДРАГОЦЕННАЯ
КАПЛЯ КРОВИ

Отлично трудится коллектив 
городской станции перелива-
ння крови в городе 
Уральске. Здесь очень

Перво
много

молодежи. Работа их не ог-

Шалинский районы, 
у фи мск, где берут 
доноров: рабочих, 
колхозников.

Социалистическое

Красно- 
кровь от 
служащих.

сорев-

ЗАКОЛДОВАННЫЙ
КРУГ

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ «ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН»

«ВОЗВРАЩЕНО ПО
— Еще не нашли. Ищем.

Пожалуйста, звоните. Да, 
любое время дня и ночи, 
работаем круглосуточно.

в 
мы

дежурный по райотделу ус
тало положил трубку.

Стояло солнечное утро. 
Рабочий день начальника от
деления уголовного роз‘ыска 
капитана милиции Владими
ра Васильевича Степкина на
чался с чтения телетайпной 
сводки. Прошедшей ночью в 
Верхней Пышме угнали два 
мотоцикла. «Жигули» и ста
ренький «Москвич». Сотруд
ники ГАИ автомобили на
шли — их бросили в разных 
концах города, предвари
тельно разбив все, что мож
но было разбить.

— Чаще всего. — расска
зывает заместитель началь
ника отдела профилактики 
областного управления уго
ловного розыска Леонид 
Иванович Дятлов. — автомо-

тупление и строго наказыва
ется.

Иногда угон машины яв
ляется той первой ступень
кой, с которой начинается 
нравственное падение моло
дого человека. Как правило, 
это и «ступенька» на скамью 
подсудимых. Потому что ра
но или поздно, но практиче
ски милиция находит каж
дую машину, как бы далеко 
она ни была угнана. Совет
ским уголовным законода-
тельством угон 
видов транспорта,

различных 
будь то

автомобиль, мотоцикл, мото-
роллер. мотовелосипед
или просто велосипед, 
квалифицируется как пре
ступление. Оно наказывает
ся в соответствии со статьей 
212 Уголовного кодекса 
РСФСР лишением свободы 
на срок до одного года. При
повторном угоне до трех

били и мотоциклы 
молодые люди, как 
том объясняют, из 
«прокатиться». Ну.

угоняют 
они по
желания 
и объяс-

нения эти часто сопровожда
ются слезами юных угон
щиков: оказывается, они не 
знали, что угон более чем на 
50 метров, даже без цели 
хищения, квалифицируется 
законом как уголовное прес-

лет. Но если похититель со
вершил угон автомототранс
порта с целью присвоения 
его или же для снятия агре
гатов запасных частей, то 
срок наказания может быть 
продлен до пяти лет.

Угонов было бы меньше, 
считают работники уголов
ного розыска, если бы каж
дый, оставляя машину, за
крывал ее на ключ. Особен-

нование между работниками 
выездных бригад — это сти
мул в работе для всех, кто 
трудится на станции перелива
ния крови.

Это им, Лиде Захаровой и 
Тамаре Придюк, выпала честь 
от имени своей комсомольской 
организации подписать рапорт 
XXV съезду КПСС, в котором 
они говорили о своих достиже
ниях в труде, учебе, общест
венной работе.

Комсомольцы и молодежь 
станции с большим воодушев
лением поддержали почин мо
сквичей «Пятилетке качества и 
эффективности — энтузиазм и 
творчество молодых», как бое
вую программу, направленную 
на дальнейшее повышение вы
сокого качества выполняемой 
работы.

Приятно, что молодежь при
нимает активное участие и в 
спортивно - массовой работе, 
растут ряды ударников комму
нистического труда, все имеют 
среднее и среднее специальное 
образование.

М. ВЕРИЧЕВ.

Я живу на Уралмаше на ули
це Авангардной, 20. Второй 
этаж нашего дома занимает 
профилакторий профтехобра
зования. Нижний этаж — жи
лой. Дом служебный, ордеров 
мы не имеем. Деньги за ком
наты платим в ГПТУ № 1 в 
бухгалтерию. Жилконторы у 
нас нет. Мою комнату залива-
ет вода, и вот уже 
дней я ничего не
биться, а

несколько 
могу до-

вода прибывает. Я

ОРОГАЯ редакция! Я 
очень люблю природу, 
нравится жить в лесу, 

наблюдать эа повадками зве
рей и птиц. Хочется посвятить 
всю жизнь работе охотоведа. 
Расскажите, пожалуйста, об 
этой профессии. Куда надо по
ступать учиться, чтобы рабо
тать потом охотоведом?

К. ДВОРКИН. 
Нижний Тагил».

Часто нам говорят, что 
наша профессия — охотоведа— 
интересна и романтична. И 
просят рассказать о встречах 
с лесными обитателями, о не
обыкновенных случаях... Да, 
это бывает. И встречи на зве
риных тропах, и случаи из ря
да вон... Но главное в нашей 
работе: труд. Труд зимой и

ветствующей потребностям.
Занятия в училище идут 

в две смены в нескольких 
неподготовленных для заня
тий помещениях и даже в 
актовом зале. Но выпуск не 
уменьшился, учебный про
цесс идет, хотя качество за
нятий, несомненно, страдает.

Училище готовит специа
листов в основном для трес
та «Свердловскхимстрой».

Руководство треста реши
ло построить помещение для 
училища. В него входят: 
учебный корпус на 360 мест, 
учебно - производственные 
мастерские и общежитие. 
Задание поручено выполнить 
СУ-10. 9 июня этого года

ПРИНАДЛЕЖНОСТИ...»
но часто излишне доверчивы 
бывают водители грузовиков, 
таксисты. Поэтому зачастую 
и не находят на месте своих 
ЗИЛов, МАЗов, КРАЗов и 
«Волг». При подобных же
обстоятельствах была от-
крыта дверь — ускользали 
от шоферов и автобусы.

По первому же сигналу в 
милицию об исчезновении 
машины объявляется ее по
иск. И не только на месте ее 
пропали. Телефонограммы с 
указанием марки, цвета, но
мера, других примет направ-

Как только угнанную ма
шину находят и передают 
владельцу, в соответствую
щих документах появляется 
строчка: «Возвращено по 
принадлежности».

— С чего начинается. по
иск? Для работников уголов
ного розыска это всегда во-
прос вопросов. говорит

ляются по всей области
ес л и нужно, 
делы.

Из многих

за ее
и, 

пре

тысяч автомо-
билей, едущих в разные сто
роны по многочисленным 
трассам области, непросто,

начальник угрозыска Верх- 
непышминского ОВД Влади
мир Васильевич Степкин.— 
Каким бы скрытным ни бы
ло преступление, связанное, 
к примеру, с убийством, од
нако на его месте хоть какие- 
нибудь следы, пусть это ми
кроследы, но останутся. 
Разгадка угонов очень ос
ложняется тем, что каждый

даже зная 
вить ту (

приметы, выло-
единственную,

рулем которой сидит
за 

пре-

раз одновременно с 
ступниками исчезает и
сто преступления, то 
сам автомобиль или 1

пре- 
[ ме- 

есть 
мото-

ступник. А если уже замене
ны и номер, и цвет? Здесь 
на помощь приходят экспер
ты физико-химических иссле
дований.

Сегодня делается то, что 
казалось невозможным вче
ра: криминалисты умеют
«читать» уже не существую
щий номер. Это очень помо
гает уголовному розыску ра
зоблачать похитителей.

цикл. Строим много версий, 
часть которых отбрасываем. 
Но есть одно звено, которое 
помогает найти преступника: 
себе ли оставляют грабите
ли машины, продают ли их, 
но все это так или иначе 
связано с подделкой доку
ментов — никто ведь не ста
нет долго пользоваться ав
томобилем, оформленным на 
другого человека. И тут на
чинается кропотливый труд

вызвала аварийную бригаду, 
они приехали. посмотрели, 
сказали, что ничего не могут 
сделать, и уехали. Я звонила в 
училище (куда мы платим 
деньги за комнату), там отве
тили, что надо обращаться к 
главврачу профилактория, она 
отвечает за санитарное состоя- 
нне. Обратилась я туда. Глав
врач сказала, что утром при
едут. Я отпросилась с работы 
и с утра сидела дома, никто не 
приехал. Вода, между те«, у 
меня прибывает. Звоню в го- 
родсную аварийную, направ
ляют на Уралмаш, звоню туда, 
не хотят даже разговаривать, 
звоните, мол, тем, ито вас об
служивает. Получается какой- 
то заколдованный круг, оказы
вается, мы «ничьи» и хоть уто
ни здесь...

Неужели же можно так отно
ситься к людям?

М. НОВОКТОНОВА.

сотрудников угрозыска.
Здесь нужны большие зна
ния, природная смекалка, от
шлифованное временем про
фессиональное мастерство.

...Группа угонщиков из 
Верхней Пышмы: 18-летний 
Александр Деминский, рабо
чий ЖКО СУГРЭС, ранее 
судимый за угоны, его 
брат — 17-летний Валерий 
Деминский, учащийся ГПТУ
№ 90. Александр 
учащийся школы 
Игорь Бармин,

Лисьих, 
№ 5, и

учащийся
ГПТУ № 77, в Среднеураль-
ске по улице Лермонтова 
взломали гараж и угнали мо
тоцикл «Урал». Когда кон
чился бензин, они его броси
ли на дороге и совершили 
кражу в Верхней Пышме: 
угнали два мотороллера 
«Электрон» и «Вятка». У 
них не было какой-то единой 
схемы действий. В случае с 
каждой машиной поступали 
так, как подсказывали об
стоятельства.

Над городом опустилась 
теплая июльская ночь, а в 
кабинете угрозыска разда
ются телефонные звонки, 
работают люди. Вот они вы
шли на след угнанного «Мо
сквича». Но когда будет об-
наружена машина 
вестно. Впереди

неиз- 
поиск.

В РУССКИХ, 
инструктор областного 

управления 
внутренних дел. 

Верхняя Пышма — 
Свердловск.

летом, 
жизнь

КЕМ

сотни километров пути, 
в палатках или лесных

зверем, а иногда и с браконь
ером, человеком, что хуже зве
ря, опасным и коварным, ко
торому ничего не стоит под
нять ружье и выстрелить, или 
вытащить из ножен остро на
точенный нож.

Правда, чаще бывают дру
гие, приятные встречи с людь
ми, беспредельно любящими 
природу, знающими ее, поль
зующимися богатствами при
роды обдуманно, по-хозяйскн. 
Это егеря, коллеги-охотоведы, 
влюбленные в свою работу, не
многословные охотники-про
мысловики, для которых охо
та — профессия. Встречи с та
кими людьми на долгих тропах 
всегда радуют.

Охотовед — это специаль-

руководство «Главсред-
уралстроя» подписало при
каз о сдаче объекта к 1 сен
тября 1976 года. Но побы
вав на стройплощадке 
ГПТУ, в реальности сроков
невольно сомневаешься.

133 тысячи рублей капн-
таловложений освоено 
первую половину года, 
июль планировалось

за
на 

еще
около 50 тысяч. Это пример
но четверть годового плана. 
На стройке сейчас всего 17 
человек. На Химмаше фор-
сированными 
канчивается 
медицинского

темпами за- 
строительство 

учреждения.

БЫТЬ! ЛЕСУ
ТЫ-ХОЗЯИН
избушках далеко от человече
ского жилья, подсчет числен
ности животных, наблюдения 
за их повадками, потом анализ 
и обобщение результатов, со
ставление рекомендаций для 
ведения охотничье-промыслово- 
го хозяйства, чтобы сохранить н 
умножить численность промыс
ловых животных. Это — глав
ное, ради чего работает охото
вед.

Благодаря работе охотове
дов на Урале восстановлена
численность бобра 
тобольского кряжа, 
были здесь почти

и соболя 
которые 

полностью
уничтожены, в десять с лиш
ним раз увеличилось число ло
сей...

Каким должен быть человек, 
решивший посвятить себя этой 
нелегкой работе?

Охотовед, в первую очередь, 
следопыт п тонкий наблюда
тель. Он не идет в группе ту
ристов с опытным инструкто
ром по заранее проложенным 
тропам, чаще'он ходит один 
или, в крайнем случае, вдвоем 
по звериным тропам, по деб
рям, где, как говорят, «черт 
ногу сломит». Он старается 
быть незаметным и быть сво
им среди обитателей лесов.

Охотовед — охотник. Но 
никогда, пользуясь своими 
возможностями, не будет он 
«палить направо и налево», 
стреляя в животных. Охотовед 
не «стрелок с правами», а це
нитель и знаток природы, со
блюдающий обычаи и законы 
охоты. Он всегда в первых ря
дах борьбы с браконьерами, 
активный пропагандист и за
щитник природы.

Охотовед должен быть си
лен, вынослив, терпелив. Си
ла его не только в мускулах, 
но и в тактичности, выдержке, 
настойчивости.

Охотовед должен быть 
смел. Чтобы уверенно встре
титься один на один с диким

ность, выбранная по душе и 
на всю жизнь. Может, поэтому 
охотоведами не могут быть 
случайные люди. Случайные 
люди, поработав немного, ухо
дят на более спокойную рабо
ту. Те, кто пришел работать 
ради романтики, быстро пой
мут, что наша романтика — 
ежедневный нелегкий труд.

Да, наша профессия роман
тична. Это говорим мы — охо
товеды. Романтична для тех, 
кто не боится трудностей, кто 
ищет в ней не только что-то 
необычное, особенное, а ра
ботает потому, что любит при
роду и не может жить иначе. 
И тем, кто решил посвятить 
себя нелегкому труду охотове
да, есть много путей и дорог 
для достижения цели. Чтобы 
испытать себя, проверить пра
вильность выбранной профес
сии, можно идти работать еге
рем, работником охотничьих и 
промысловых хозяйств, штат
ным охотником. Большинство 
известных и неизвестных охо
товедов начинали именно с 
этого, набирая знания и опыт 
в работе, а затем, получив выс
шее образование, становились 
прекрасными охотоведами в 
различных системах охотничье
го хозяйства.

Те, кто уже выбрал давно 
себе эту специальность и же
лают быть знающими и обра
зованными охотоведами, могут 
подавать заявления в институт. 
Охотоведов с высшим образо
ванием готовят охотоведческие 
факультеты Иркутского и Ки
ровского сельскохозяйственных* 
институтов.

Г. БОРИСКИН, 
биолог-охотовед, 

старший научный 
сотрудник Уральского 
отделения Всесоюзного 

научно-исследовательского 
института охотничьего 

хозяйства и звероводства 
им. проф. Б. Житкова.

И лишь с начала августа 
рабочие будут переведены 
на ГПТУ — таков еще Луч
ший вариант, по мнению 
зам. управляющего трестом 
Н. Н. Полякова.

Положение осложняется и 
тем. что стройке необходимо, 
чтобы завод ЖБИ-1 треста 
«Стройдеталь-70» поставил 
недокомплект железобетон
ных конструкций, без кото
рого монтаж учебного кор
пуса не сделаешь. Кстати 
сказать, в плане комплекта
ции строительных организа
ций «Главсредуралстроя», 
утвержденном 16 января, за-
писано: 

сборным
укомплектовать 

железобетоном
ГПТУ в третьем квартале.

Квартал большой. Л. П. 
Кривошеина, начальник про
изводственного отдела заво
да ЖБИ-1, обещает поста
вить остаток в начале ав
густа. Вроде бы в рамках 
плана. но будь на ГПТУ 
полный комплект сборного 
железобетона, монтаж учеб
ного корпуса закончили бы 
еще в июне. В этом с пол-
ной ответственностью заве-
рил бригадир К. Г. Хайрул
лин. «Хайруллинцы» пыта
ются работать по бригадному 
подряду, но о каком под
ряде может идти речь, если
загруженность бригады 
более 80 процентов.
оы. да не получается 
строителей.

не
Рады 
это у

К? 24Директор ГПТУ
М. Л. Ванштейн все еще
продолжает надеяться, что 
к 1 января учебный корпус 
будет сдан.

В тресте «Свердловск
химстрой» не хватает рабо
чих рук. А ГПТУ № 24, во 
многом решающее проблему 
кадров для треста, вдруг 
оказалось объектом не пер
востепенной важности. Беда 
еще в том, что сроки поста
вок материалов и сдачи объ
екта, как ни странно... Сов
падают, тем самым искусст
венно создаются объектив
ные предпосылки для штур
мовщины, торопливой и не
качественной работы.

Проблемы эти вполне раз
решимы. И нам хотелось бы 
услышать ответ на эти воп
росы от управляющего трес
том «Свердловскхимстрдй» 
В. П. Лаврова.

А. ОБРИКОВ.
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ВЬЕТНАМ. После войны кустарное производство в 
стране было полностью восстановлено и получило даль
нейшее развитие. В настоящее время изделия вьетнам
ских мастеров экспортируются во многие страны мира.

НА СНИМКЕ: плетеные изделия из провинции Тхай-
Фото ВИА—ТАСС.

ВАЖНЫЙ ЭТАП
БОРЬБЫ ЗА МИР

Берлинская конференция коммунистических и рабочих пар
тий Европы вызвала широкий отклик и за пределами континен
та. Один из крупнейших японских ученых-философов, предсе
датель «Общества социализма» Ицуро Сакисана в интервью то
кийскому корреспонденту АПН А. Лазареву сказал:

— Встреча в Берлине яви
лась наиболее представитель
ным форумом европейских 
коммунистов за всю историю 
рабочего движения на кон
тиненте. Но значимость кон
ференции отнюдь не исчер
пывается количеством пред
ставленных на встрече пар
тий. В выступлениях ее уча
стников дана впечатляющая 
картина плодотворной дея
тельности компартий как в 
социалистических странах, 
так и в странах капитала. 
Несмотря на конкретные 
особенности проблем, стоя
щих перед каждой из этих 
партий, связанные с соци
ально - экономическими и 
политическими условиями, 
национальными особенно
стями своих стран, комму
нисты Европы повсюду идут 
в авангарде борцов за мир 
и социальный прогресс.

Мы, японские социалисты, 
с особым вниманием озна
комились с текстом выступ
ления главы делегации со
ветских коммунистов Леони
да Ильича Брежнева. В его 
речи содержится глубокий 
анализ современной между
народной обстановки и пу
тей, по которым следует ид
ти, чтобы воплотилась в 
жизнь вековая мечта чело
вечества — ликвидация опа
сности возникновения воору
женных конфликтов. В вы
ступлении Генерального се
кретаря ЦК КПСС творче
ски развиваются положения 
Программы дальнейшей 
борьбы за мир и междуна
родное сотрудничество. за

■свободу и независимость на
родов, выработанной XXV 
съездом КПСС, в частности, 
подробно рассмотрены узло
вые проблемы борьбы за 
углубление процесса разряд
ки, за создание такой Ев
ропы, которая перестала бы 
быть атомным погребом. 
Многое из сказанного Лео
нидом Ильичом Брежневым 
можно с полным основанием 
отнести и к положению в 
Азии.

Анализ задач коммуни
стических и рабочих партий 
в нынешней международной 
обстановке, роли и значения 
пролетарского интернацио
нализма на современном эта
пе коммунистического дви
жения, сделанный Леонидом 
Ильичом Брежневым, явля
ется крупным вкладом в 
марксистско - ленинскую те
орию.

Говоря о внешнеполити
ческой части речи, я хотел 
бы подчеркнуть важность 
разоблачения маневров вра
гов разрядки — от импе
риалистических политиков 
Запада до пекинских лиде
ров, — саботирующих и 
стремящихся подорвать ра
зумные и конкретные пред
ложения, направленные на 
ослабление международной' 
напряженности.

Борьба против империа
лизма и реакции, против ан
тикоммунизма и антисове
тизма — важное условие 
упрочения мира и междуна
родной безопасности не 
только на европейском кон
тиненте, но и во всем мире.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

МИЛЛИОН 
СПЕЦИАЛИСТОВ
За годы народной власти в 

КНДР подготовлен примерно 
миллион инженерно-техниче
ских работников и других спе
циалистов. Я вспомнил эту 
цифру в одном из залов му
зея Пхеньянского университе
та, отмечающего в этом году 
свое тридцатилетие. Он был 
создан в трудное время — 
вскоре после освобождения 
страны от японских колони
заторов. Проректор Чи Чхай 
Ин обратил наше внимание 
на фотографию: в горном 
ущелье домики под соломен
ными крышами. В них во 
время войны 1950—¡953 годов 
размещались студенческое об
щежитие, столовые. Там же 
проходили и занятия.

Сегодня университетский 
городок — это ансамбль кра
сивых зданий на взморье. Го-

родок знаний непрерывно ра
стет. В перспективе здесь бу
дет создан большой учебный 
комплекс, занимающий 150 
гектаров.

— А начинал строиться наш 
университет три десятилетия 
назад на деньги, которые по
ступили от продажи так назы
ваемого «патриотического ри
са»: крестьяне, получившие 
землю, добровольно отдали на 
университет часть первого 

урожая,— рассказал Чн Чхан 
Ин.

Сейчас в университете 12 ты
сяч студентов на дневном от
делении и пять тысяч на заоч
ном и вечернем. Они занима
ются на 13 факультетах. Здесь 
готовят физиков и геофизиков, 
химиков и математиков, гео
графов, экономистов, истори
ков, юристов, биологов, фило

С ТЕХ пор, как год назад 
был подписан Заключи

тельный акт общеевропейско
го совещания, газеты и теле
видение Великобритании не 
перестают фабриковать «страш
ные истории» о советской во
енной угрозе, небылицы о со
ветских вооружениях. Подоб
ные кампании призваны соз
дать видимость необходимости 
увеличения расходов на обо
рону.

Чем же руководствуются 
вдохновители этих кампаний, 
если совершенно очевидно, что 
разоружение отвечает интере
сам всех стран? А в Англии,

шавского Договора. Пропаган
дисты НАТО заявляют, что 
Западу «угрожает» растущее 
влияние коммунистических пар
тий в Италии. Франции, Пор
тугалии, Испании, Греции и 
победа освободительных сил в 
Анголе. Они связывают успехи 
прогрессивных сил с «совет
ским вмешательством» и на
стаивают на увеличения ассиг
нований на военные нужды. 
Вопреки разглагольствовани
ям атлантистов о том, что 
НАТО является якобы инстру
ментом обороны, в действи
тельности этот блок служит им 
бастионом для защиты от со-

МИР СЕГОПНЯ

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

«СТРАШНЫЕ ИСТОРИИ«
и это хорошо понимают англи
чане, покончить с экономиче
ским кризисом вообще невоз
можно до тех пор, пока на 
вооружение расходуется столь
ко национальных ресурсов.

Одним из мотивов кампании 
подстрекателей - антисоветчи
ков является страх перед со
циальными переменами, кото
рый с первых же дней суще
ствования Советской республи
ки испытывают британские 
реакционеры. Они стремятся 
также воспрепятствовать про
цессу политической разрядки 
и активного международного 
сотрудничества.

Первая попытка принизить 
значение хельсинкской встречи 
была предпринята в Англии 
лидером консервативной пар
тии г-жой Тэтчер. Не успев 
даже прочитать текст Заключи
тельного акта. она заявила, 
что Запад, мол, «капитулиро
вал в вопросе о послевоенных 
границах». Тут же последова
ли требования дополнитель
ных вооружений для войск 
НАТО вместо взаимного, 
сбалансированного сокраще
ния вооружений, которое об
суждают в Вене представители 
Атлантического блока и Вар- 

циальных перемен. Одна-ко 
история не раз подтверждала, 
что силой оружия развитие 
общества не остановить.

С началом экономического 
кризиса в капиталистических 
странах, с нарастанием сопут
ствующей ему массовой без
работицы огромные расходы 
на вооружение стали «аргу
ментировать» тем, что воен
ные заказы-де дают работу. 
В то же время действия цехо
вых старост и профсоюзных 
активистов. представивших 
подробные планы переключе
ния производства крупнейших 
заводов, выполняющих в на
стоящее время главным обра
зом военные заказы, на вы- 
пуск различных видов мирной 
продукции, встречают резкий 
отпор предпринимателей и пра
вительства.

В совместном советско-анг
лийском заявлении, сделанном 
во время визита Гарольда 
Вильсона в Москву в феврале 
1975 года, выражается убеж
денность обеих стран в необ
ходимости эффективных мер 
для прекращения гонки воору
жений и достижения всеобще
го и полного разоружения, 
охватывающего как ядерное, 
так и обычное оружие, при 

софов. Нам показали научно- 
техническую библиотеку, в 
фондах которой два миллиона 
книг, в том числе немало со
ветских, по самым различным 
областям знаний. Универси
тетская библиотека, в простор
ных залах которой могут 
работать одновременно две 
тысячи человек, имеет связи 
более чем со ста библиотека
ми в 60 странах.

За три десятилетия Пхень
янский университет имени Ким 
Ир Она подготовил 40 ты
сяч специалистов. Он стал 
родоначальником многих выс
ших учебных заведений народ
ной Кореи — политехническо
го и медицинского институтов 
в Пхеньяне, сельскохозяйст
венного института в Вонсане и 
других.

Существенную роль в систе
ме подготовки национальных 
кадров играют вузы и технику
мы при промышленных пред
приятиях. А всего в КНДР 
сейчас работают 150 высших 
и свыше 500 средних специ
альных учебных заведений.

А. ДЕНИСОВИЧ, 
соб. корр. АПН. 

Пхеньян.

строгом и эффективном между
народном контроле. В заявле
нии подчеркивается также не
обходимость созыва Всемир
ной конференции по разоруже
нию. Кроме того, во время 
встречи в верхах было достиг
нуто соглашение о широкой 
программе сотрудничества в 
области промышленности, нау
ки, техники и торговли.

Совершенно очевидно, что 
выполнение этих соглашений, 
как и положений Заключитель
ного акта общеевропейского 
совещания, в интересах анг
лийского народа. В интересах 
англичан и расширение эконо

мического сотрудничества е 
социалистическими странами. 
Однако в парламентских де
батах делается основной упор 
на другое: здесь заняты про
блемой увеличения вооруже
ний.

Задача всех прогрессивных 
сил Англин, — а их мощь про
демонстрировал недавний фо
рум в Йорке за прекращение 
гонки вооружений, за разору
жение, — прорвать пропаган
дистские барьеры, воздвигну
тые буржуазной прессой, теле
видением и радио. Надо дать 
отпор тем. к го скрывает ини
циативы Советского Союза и 
других социалистических стран. 
Путь к разоружению, высво
бождающему огромные сред
ства на благо всех народов, 
путь к устранению из нашей 
жизни угрозы войны — от
крыт. Общая задача челове
чества — добиться, чтобы эта 
возможность не была упущена.

Гордон ШАФФЕР, 
английский публицист, 

лауреат международной 
Ленинской премия 

«За укрепление мира 
между народами».

(АПН).
Лондон.

ВЕСОМЫЙ ВКЛАД В РАЗРЯДКУ I
Министр иностранных дел Финляндии Калеви Copea дал в 

евяэн с годовщиной подписания Заключительного акта об
щеевропейского совещания интервью корреспонденту АПН.

ВОПРОС: Как Вы оценивае
те, господин министр, значе
ние совещания по безопасно
сти и сотрудничеству для по
литической атмосферы и меж
дународного сотрудничества в 
Европе в свете результатов 
первого года после его завер
шения?

ОТВЕТ: Минул год с того 
времени, как в Хельсинки 
состоялось совещание в вер
хах. Год — это короткий пе
риод в международной жиз
ни, но тем не менее уже мо
жно дать оценки тому зна
чению. которое имел для 
межгосударственных отно
шений Заключительный акт 
совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе.

Общеевропейское совеща
ние явилось важным вкла
дом в нынешний процесс раз
рядки напряженности, что, 
в частности, проявляется в 
дальнейшем развитии и кон
кретизации принципов мир
ного сосуществования госу
дарств с различным обще
ственным строем. В нашем 
представлении это и есть 
единственный путь, который 
ведет как в Европе, так и 
повсюду в мире к созданию 
политической атмосферы, ко
торая отвечала бы интере
сам всех стран и народов.

Очерченные в Заключи
тельном акте принципы ока
зали в течение прошедшего 
года очевидное положитель
ное влияние на отношения 
между государствами Евро
пы, Следует отметить, что 
на основе Заключительного 
акта достигнуты достойные 
внимания и конкретные ша
ги вперед, и, как мы счи
таем, это развитие будет 
продолжаться. Через год в 
Белграде у стран — участ
ниц общеевропейского сове
щания будет возможность 
рассмотреть достигнутые 
результаты и выработать но
вые меры для обеспечения 
дальнейшего позитивного 
развития. Надеемся, что к 
тому времени произойдут 
конкретные сдвиги и в такой 

По всему Мозамбику проходят митинги и демонстрации в поддержку решения прави
тельства ФРЕЛИМО закрыть границу с расистской Родезией и оказать всю необходимую 
помощь национально-освободительной борьбе народа Зимбабве. Участники одного из таних 
митингов — студенты университета имени 3. Мондлане в Мапуту вынесли на улицы сто

лицы плакат с изображением Я. Смита (на снимке). Плакат изрешетили пулями, а затем 
сожгли. Снимок С. КУЛИКА. (Фотохроника ТАСС).

важной области, как разору
жение, поскольку оно имеет 
решающее значение для по
стоянного прогресса. Пока, 
к сожалению, в этой важной 
с точки зрения разрядки об
ласти результаты довольно 
скудные.

ВОПРОС: Как результаты Со- 
вещания ло безопасности и 
сотрудничеству в Европе ска
зались на международном по
ложении Финляндии и ее учас
тии в процессе разрядки на
пряженности?

ОТВЕТ: Можно сказать, 
Финляндия преследовала и 
преследует в связи с обще
европейским совещанием две 
цели. С одной стороны, мы 
считаем, что решение проб
лем в Европе мирным путем 
соответствует нашим нацио
нальным интересам. С дру
гой •— мы видим, что актив
ное участие в осуществлении 
договоренностей, достигну
тых на общеевропейском со
вещании, дает Финляндии 
возможность играть все бо
лее заметную роль в оздо-, 
ровлении европейского по
литического климата.

Мы считаем, что активно 
начавшийся процесс разряд
ки напряженности решаю
щим образам улучшил воз
можности малых, стран, про
водящих политику нейтрали
тета, конструктивно участ
вовать, подобно Финляндии, 
в созидании Европы как кон
тинента безопасности. На 
этом фоне нам легко было 
рассматривать принципы, 
выработанные общеевропей
ским совещанием, как часть 
нашей национальной полити
ки безопасности.

Мы будем и впредь в со
ответствии с нашими воз
можностями активно способ
ствовать процессу разрядки 
напряженности. Мы придер
живаемся мнения, что Фин
ляндия, осуществляя такую 
политику. имела возмож
ность эффективно служить 
этой главной цели и в то же 
время укрепила свое между

народное положение. Наде
емся, что Финляндия, про
водя свою политику нейтра
литета, и в будущем смо
жет принести пользу общим 
миролюбивым усилиям стран 
Европы.

ВОПРОС: Каи иа атом фоне 
развивались отношения между 
СССР и Финляндией? Способ
ствовали ли результаты обще
европейского совещания раз
витию и дальнейшему углубле
нию сотрудничества между на
шими странами?

ОТВЕТ: Хотелось бы осо
бо подчеркнуть, что для нас 
необычайно важно то, что 
развитие, которое я охарак
теризовал в предыдущем от
вете, происходит в полном 
соответствии с установив
шимися добрососедскими от
ношениями между нашими 
странами, а также с Догово
ром о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи, 
который мы заключили с 
СССР. Это на практике ук
репляет и создает более бла
гоприятный фон тому на
правлению в наших двусто
ронних отношениях, начало 
которому было положено еще 
в 1948 году.

Для многообразных и 
широких связей между Фин
ляндией и Советским Сою
зом характерны динамич
ность, постоянный рост и 
углубление. Финляндия и 
СССР в течение всего пос- 
левоенногр времени явля
лись также инициаторами и 
первопроходцами в развитии 
отношений между государст
вами с различным общест
венным строем.

С точки зрения отноше
ний между Финляндией и 
Советским Союзом, оценивая 
достигнутый опыт и резуль
таты. можно сказать, что 
принцип мирного сосущест
вования успешно претво
ряется в жизнь.

(АПН).

—— МЕНИЕ создавать красоту в повседневной жизни не приходит к нам само по себе. Это 
свойство души в человеке воспитывают с детства. Вот почему особенно важно сделать 

»Ж красивым само детство, научить ребят замечать прекрасное вокруг, в самых, казалось 
бы, обыденных вещах — в ежедневном труде, в отношениях между людьми, в самодеятельном 
искусстве. / _

Участие в художественной самодеятельности обогащает опыт жизненных отношении детей. 
Увлекаясь художественным творчеством, ребенок упражняет свои творческие силы, воспиты
вает в себе качества, очень нужные в большой взрослой жизни. Ведь успехи в драматическом 
кружке, сольном и хоровом пении, живописи и ваянии, пусть даже не очень ощутимые, требуют 
громадного напряжения воли и сил, требовательности к себе и к товарищам, организованности и 
дисциплины. Эти качества, обретенные во время занятий художественной самодеятельностью, 
несомненно проявятся позже в отношении к любому другому делу, к жизни вообще.

Детская художественная самодеятельность не просто средство эстетического развития и 
развлечения, но «средство» этическое — важней шая сфера педагогической деятельности. Дело, 
которое требует от педагога, им занимающегося, совершенно особого дара и самозабвенного ув
лечения.

Уже 27 лет проблемы эстетического воспитания школьников глубоко волнуют Людмилу 
Львовну Харькову, преподавателя французского языка школы № 22 Орджонинидзевского района 
Свердловска. Более четверти века — в школе, и все эти годы — постоянные поиски новых форм 
и методов организации детских художественных коллективов. Серьезные раздумья и громадная 
практика руководителя хора, театрального коллектива, агитбригад, театра кукол. Режиссер- 
постановщик, музыкальный редактор, часто автор сценариев своих постановок, человек очень 
требовательный к себе, Людмила Львовна уже много лет дарит своим ученикам радость 
общения с искусством. Сегодня Людмила Львовна — наш собеседник.

— В общем-то. моя судь
ба как руководителя детской 
самодеятельности, наверное, 
предопределилась еще в ин
ституте. Я сама пела, с удо
вольствием занималась в 
драматическом коллективе. 
В те годы большое впечатле
ние произвела на меня 
встреча с Владимиром Бала
шовым, тогда студентом те
атрального института, теперь 
драматургом, автором мно
гих пьес. Попав на практику 
в пионерский лагерь, где 
Балашов работал массови
ком, я была просто покорена 
его всевластностью ‘над ре
бячьими душами, виртуоз
ностью и профессионализ
мом в организации жизни са
модеятельных художествен
ных коллективов лагеря. Я 
тайком пробиралась на его 
репетиции, и до сих пор хра
ню в памяти впечатление 
тех часов как богатство.

Первой моей самостоя
тельной работой стал куколь
ный спектакль по сказке Ев
гения Шварца «Красная Ша
почка». Потом были: «Три 
желания», «Снежная коро
лева», «Сказка о правде» — 
это уже спектакли драмати
ческого коллектива.

В 1957 году, к 40-летию 
Советской власти, мы поста
вили «20 лет спустя» Михаи
ла Светлова, Сашку тогда 
играл Паша Сакулинский. 
Очень радостно. ,что театр 
наш помог обрести ему свое
го Светлова, полюбить этого 
йоэта на всю жизнь. Потом, 
уже уехав из города, став 
Студентом, он сам поставил 
«20 лет спустя».

Проблемы эстетического воспитания

НЕ «НА ПОКАЗ», ВО ИМЯ РАДОСТИ
В нашем школьном спек

такле были заняты тогда То
ля Лахтин. Софа Васильева 
и другие — настоящие энту
зиасты, честные и верные 
юные рыцари театра.

Памятна и работа над 
спектаклем по повести Льва 
Кассиля «Будьте готовы, ва
ше высочество!» Тогда еще 
не было пьесы, и инсцени
ровку делали сами. Над этнтл 
спектаклем мы работали с 
человеком, которому я бла
годарна бесконечно, кого 
считаю своим вторым учите
лем в самодеятельности. Это 
Ф. В. Мелех, работавший то
гда учителем физики в на
шей школе.

Конечно, не обходилось и 
без неудач, но все прошед
шие годы со мной было глав
ное — радость от самого 
процесса творчества.

— Людмила Львовна, коллек
тивы, руководимые вами, час
то занимали первые места в 
районных и городских смот
рах самодеятельности, а агит
бригады «Сатирический при
цел» и «Чебурашка» были 
признаны лучшими в области...

— Да. в районе мы часто 
оказывались лучшими. Но, 
думаю иногда, может, это 
потому только, что в других 
школах вообще нет театраль

ных коллективов, попросту 
нам не с кем было соперни
чать. Да и в городе-то 
школьных театров очень ма
ло. Агитбригады, смотры ко
торых теперь проводятся 
почти ежегодно, появляются 
в школах, но создать хоро
шую агитбригаду, на мой 
взгляд, труднее, чем хоро
ший драмкружок.

— В чем Вы видите причи
ну такого положения дел?

— Первая причина, и, по
жалуй, самая важная, в том, 
что дело это отдано на откуп 
энтузиастам. Очень мало ин
тересуются им отделы народ
ного образования. Нет спе
циалистов, занимающихся 
школьной, самодеятель
ностью в масштабах города.

Начинающим, конечно, 
помог бы опыт людей, давно 
работающих, но он ведь ни
кем не изучается и не обоб
щается. За всю мою практи
ку только однажды в городе 
была сделана попытка про
вести семинар руководите
лей школьных агитбригад, 
но, к сожалению, даже там 
мы не смогли увидеть агит
бригаду такой, какой она 
должна быть.

Существует актуальней

шая необходимость город
скому отделу народного об
разования, Дому народного 
творчества, Дворцу пионе
ров, объединить свои усилия 
и создать постоянно дейст
вующие курсы по подготовке 
руководителей школьной ху
дожественной самодеятель
ности.

Сегодня каждая школа 
имеет хор. В школы посы
лаются специалисты, их труд 
оплачивается. Руководство 
театральным коллективом 
вещь не более легкая, чем 
руководство хором, но об 
этом зачастую забывают.

— Следовательно, Вы счи
таете, что для руководства са
модеятельными коллективами 
в школу должны прийти про
фессиональные актеры, ре
жиссеры?

— Нет. Школа — это со
вершенно особое учрежде
ние. Здесь распорядитель — 
звонок: уроки, факультати
вы, пионерские сборы и ком
сомольские собрания, а еще 
многие ребята занимаются в 
музыкальных и спортивных 
школах. Дети сейчас очень 
заняты. У актеров день тоже 
уплотнен до предела — то 
срочный ввод, то выездной 
спектакль. Пропустит руко
водитель одну репетицию, 
не сможет прийти на дру
гую, а потом уже не придут 
ребята. Как правило, такие 
коллективы не жизнеспособ
ны. Да и не каждый актер 
умеет работать с детьми.

Мне думается, руково
дить школьной самодеятель
ностью должны учителя. 
Они знают детей, на любой 
перемене могут решить не 
терпящий отлагательства во
прос. Но чтобы руководство 
это было квалифицирован
ным, нужна постоянная уче
ба пуководителей.

Ну и, безусловно, стоит 

подумать об оплате труда 
руководителей школьной са
модеятельности, ведь эта 
работа требует много вре
мени и сил.

И еще — в начале учеб
ного года сроки самодеятель
ных смотров, как правило, 
определены не бывают. В 
лучшем случае называется 
месяц. Потом — бесконеч
ные телефонные звонки — 
переносы, уточнения, под
тверждение участия. А по
том вдруг вообще смотр от
меняется И тогда — беда: 
«Зачем же мы кукольный 
театр-то создавали, никто 

ведь не смотрит?»
Я пытаюсь шутить по 

очень грустному поводу — 
смотры художественной са
модеятельности школьников 
все более становятся само
целью. Выступить должны 
все школы и репертуар дол
жен быть разнообразным. 
Нам советуют: неплохо было 
бы вывести на сцену боль
шой и хороший хор, танце
вальный коллектив и инстру
ментальный ансамбль, и во- 
кальный, и хорошо бы — 
художественную гимнастику.

Хорошо, если есть боль
шой хор. а если нет его? 
А если в одной школе,! как 
в нашей, скажем, работает 
опытнейший хормейстер 
И. М. Карпачева, а в дру
гой — начинающий? А вот 
школа № 66 — с музыкаль
ным уклоном, там — инст
рументальные ансамбли, а 
как их организовать нам? 
Вот и получается — для од
них школ участие в смотре 
становится своеобразным 
итогом работы, а для дру
гих. извините, просто мукой.

Может быть есть смысл 
не пытаться «объять не
объятное», а предоставить 

школам возможность самим 
определять, какой коллек
тив больше нужен школе, а 
главное, — какой школа 
может создать.

Самодеятельный коллек
тив должен существовать во 
имя радости общего творче
ского труда, а не во имя 
смотра. Нужна также пропа
ганда коллективов-победите
лей, чтобы им предоставля
лись площадки для выступ
лений перед ровесниками и 
взрослыми: ведь даже ма
ленький артист не может су
ществовать без зрителей.

Наверное, надо говорить и 
о создании стабильной ко
миссии по школьной само
деятельности. достаточно 
компетентной, с выработан
ными четкими критериями. 
В моей же практике, напри
мер. бывали случаи, когда 
городская комиссия совер
шенно отрицала то, что хва 
лила районная.

— Людмила Львовна, но се
годня существуют Дома пио
неров, кружки художествен
ной самодеятельности во Двор
цах культуры. Там работают 
специалисты, там хорошая ма
териальная база. Может быть, 
не стоит «ломать копья» в 
решении проблем школьной 
самодеятельности, а просто 
передать ребят в те кружки, 
школа же пусть занимается 
своей главной задачей — обу
чением?

— Не все дети пойдут в 
такие внешкольные коллек
тивы. Ребята ведь и стес
няются. и часто сомневают
ся в своих силах, не каждый 
хорошо чувствует себя сре
ди незнакомых людей. А в 
школе — младшие ребята 
вообще все готовы выйти на 
сцену — только работай с 
ними.

Много здесь вопросов не
решенных. И я вовсе не бе
ру на себя смелость давать 
рецепты. Нужно серьезно и 
глубоко изучить проблему 
проанализировать состояние 
дела в школах, обобщить 
опыт лучших, а потом на 
этом опыте учить и еще раз 
учить учителей — тех. кто 
сегодня хочет и может прий 
ти в школьную самодеятель
ность.

Беседу вела
В. ЗАИКИНА, педагог.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

ЮБИЛЕЙ

«Радуга» —
для детворы

На днях труженики Верхие- 
пышминского производствен
ного объединения «Радуга» 
отметили 30-летие своего пред
приятия. Продукция «Раду
ги» — детские игрушки — 
пользуется большим спросом 
не только у ребятишек нашей 
страны, но и во многих стра
нах мира. За первый год ос
воения нового завода было вы
пущено 105 тысяч штук метал
лических изделий шести назва
ний на сумму 81 тысяча руб
лей. Это были простейшие иг
рушки. покрытые одноцветной 
эмалью. Сейчас же предприя
тие выпускает игрушек на 
7.3 млн. рублей в год—6 млн. 
226 тыс. штук. — 31 наимено
вание. Это изделия высшего 
качества, с разнообразным 
цветовым решением, имеющие 
привлекательную форму.
Очень любят ребятишки набо
ры миниавтомобилей «Луч». 
«Стрела». «Метеор», удостоен
ных государственного Знака 
качества. Игрушки «Фургон». 
«БелАЗ», грузовик с прицепом, 
изготовленные руками верхне- 
пышминскнх мастериц, прине
сут еще немало радости ребя-

ГАСТРОЛИ

Аплодисменты 
ирбитчанам

Спектаклем «С любимыми не 
расставайтесь» по пьесе А. Во
лодина открыл свои гастроли 
в Тавде Ирбитский государст
венный драматический театр 
имени А. Й. Островского. Зри
тели были единодушны: моло
дая артистка Лариса Попова 
искренне передала драму сво
ей героини.

Понравился тавдинцам спек
такль «Долгожданный» по 
пьесе А. Салынского. Заслу
женная артистка РСФСР 
А. Гончарова умело показала 

возвышенность и тонкость ду
ши своей героини. Тема жен
ской верности и преданной 
любви удачно раскрыта в этом 
спектакле.

Классика была представле
на одним из лучших произве
дений А. Н. Островского «Без 
вины виноватые». Тавдинцы 
познакомились также с коме
дией В. Розова «В поисках 
радости» и пьесой А. Горина 
«Забыть Герострата». Аплодис
ментами наградили тавдинцы 
игру артистов А. Огурцова и 
Р. Бушманова.

А. СУРОВЦЕВА.

ПО МАРШРУТАМ 
«СПУТНИКА»

Принимает 
«Альматур»

Хорошие деловые отноше
ния связывают Бюро моло
дежного международного ту
ризма «Спутник» и польское 
Бюро путешествий и экскур
сий молодежи и студентов 
«Альматур». Постоянно увели
чивается количество групп 
молодежи и студентов, расши
ряется география их путеше
ствий по обеим странам.

На днях в братскую Поль
шу выехала группа молодежи 
Уральского научного центра 
АН СССР. Молодые научные 
работники, преподаватели, ас
пиранты, сотрудники УНЦ со
вершат увлекательную поезд
ку по стране.

Они побывают в столице 
Польской Народной Республи
ке — Варшаве, ознакомятся с 
уникальными архитектурными 
и историческими памятниками 
Кракова, спасенными героиче
скими усилиями советских 
воинов, отдохнут в курортном 
городе Закопане, посетят 
Люблин.

Во время поездки туристы 
встретятся с научной моло
дежью Польши, познакомятся 
с организацией их работы, уче
бы и отдыха.

С. БОРИСОВ.
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ГДЕ ВЫ, ДВОРОВЫЕ
«АВТОМОБИЛИСТ»
ПРИЦЕЛ-ВЫСШАЯ ЛИГАСТАДИОНЫ? • СВЕРД-ШАГ К МАСТЕРСТВУ

Тренировки хоккеистов

• НА СТАРТЕ СТУДЕНфизкультурники значкисты

ЧЕСКИХ ИГР
Глухов, работники
«Улыбка» Э. Р. Удод,

»жмпиш • ХОККЕЙ.
ИНТЕРВЬЮ 

ДАЕТ ТРЕНЕР

комплекса, 
ревновааия. 
стартов ГТО

нращаются ни летом, 
мой. На них выходят

пальником 
ВладимирП. П. 

инст- 
А. П. 
кафе 

Н. Н.

ТЫ ВЫШЛИ НА ЛЕД

продолжаются co
ll в организации 
комсомол ведет

ЛОВСКИЕ ХОККЕИС

Светлолобов, старший 
руктор этого комплекса

ми, сменами, учебными груп
пами, классами средних школ. 
Сильнейшие продолжают борь
бу на следующих этапах все
союзного турнира, а в коллек
тивах физкультуры идут заня
тия по освоению нормативов

не пре- 
ни зи- 

бригада-

ды. Это директор спортивного 
комплекса «Электрон»

фер. Помогает нам в работе 
врач Андрей Борисович Ба
бушкин и массажист Евгений 
Андреевич Грибков.

гоборью ГТО на призы газеты 
«Комсомольская правда» раз
вернулись по всей стране, они 
массовые, многоэтапные, по
стоянные, старты их

команды работает
Филиппович Аль-

назвать

Селиванов Виталий
ЕрмишйнА ЛЕТОМ Владимир Хла-

ДОМИНО сандр Куликов
Щеглов Сергей

Влади
мир Синенко, Виктор Арда-

Владимиршов
Вратарями будут
Виктор Пучков, Сергей Пече-

розского

спортивная жизнь чуть теп-
тивы.лится,

вообще

очень

цели
на три года. пред-
второй сезон, в котором «Ав-

протестом против
барного замка, который

висеть.поныне остался

комплектова-
Комплектова- цветок», где окончательно про

ние команды это не только верим свою
сооружениеже

такого
некому организовать

Если говорить о конкретном

КУРСКИЕ СТАРТЫ СТУДЕНТОВсамые различные
сти отсутствие
ных организаций.

цию в 800 метров
10,9 сек. Хорошо
еще несколько наших студен
ток,

Илюшина, Григорий

В. ПИОНТЕК,

Шамова, бег 3000 10 мин.

жилищное 
возведение

каждом конкретном 
необходимо решать 
со строительством

ни 
вот
по 

без
из

• ЛЕГКАЯ 
АТЛЕТИКА

случае
вопрос 

спортив

за 2 мин. 
выступили

сезона 
стью 
ние !

закончить 
команды.

Владимир 
Шепелев,

пусто, 
положе-

института (тренер Э. И. Морд
кович), пробежавшая дистан-

в 
ак-

ВВС».
«Авто-

Причина
НИЯ -  I

ние. 
и в 
Эта 
му.

му 
этой

Г алина
У ПИ) и

по- 
не-

Галина 
Орлов, 
трое из 
вакова

Седых ( все 
Любовь Раэ-

трудно- 
подряд- 
шефов.

заслуженныи 
тренер РСФСР.

жение, не оформляется 
один фасад здания, а 
спортивные сооружения 
месту жительства строят 
всякого согласования.

томобилист» будет
тактические задачи

спор- 
ис-

занявших призовые мес-

не, они 
Малько 
Леонид 
тов — 
Сергей

окончательное достижение

ам- 
и 

Не-

являющейся 
этом большом 
деле, является 
руководителей

сейчас пятерки команды?
— Пока, так сказать, вчер-

И Как следствие

очень полезны команде. Это и 
«проверка боем» наших игро
ков, и просмотр определенных 
тактических схем и вариантов. 
Это и проверка наших сил,

15-летний Юрий Волошин из 
свердловского «Спартаковца».

Это стартовый состав коман
ды. Вполне возможно, что в

Могли бы

лишь при полной мобилизации 
сил команды. И сегодняшнюю 
задачу мы рассматриваем как 
этап к переходу в высшую 
лигу.

тивнее ведется 
строительство,

новилась основательно, и 
этому работа предстоит 
малая.

। Минин, 
выступать

определение состава ее, но и 
создание и троек, пятерок. Я 
уже говорил, что команда об-

15. 16 уже готовые । 
тивные сооружения не 
пользуют.

^КАЖДЫМ днем 
Свердловске все

готовность к чем-

це Карла Либкнехта. 9А, 
порвала стальные прутья на 
входе в прекрасное сооруже-

района. Здесь активно работает детский клуб «Грин», и, как сетует главный

каких ■ угодно материалов, 
по каким угодно проектам.

материалов и средств. Но, 
пожалуй, главной причиной,

Что этот турнир даст 
мобилисту»?

— Такие встречи

Редкий ряд неотесанных горбылей, зияющие провалы щелей и дыр в этого сооружении 
напоминали бока древнего полуразвалившегося корабля. Но нет, это не корабль, а спортив
ное сооружение, знакомое каждому из нас под названием «корт по месту жительства*. 
Впрочем, это еще не худший вариант основного спортивного сооружения, по которому оцени
вается спортивный потенциал микрорайона. Корт расположен в домоуправлении № 37 Ки-

выглядят так. Михаил 
— Виталий Краев — 
Баулов, Юрий Гло- 
Александр Асташов;

мы должны полно-

сносятся. Такая

тормозом в 
и сложном

i непонимание• 
организа-

мов, Александр Карцев — 
Анатолий Панфилов; Алек-

рассчитано было 
Сейчас пойдет

ПРОБЛЕМЫ ж je ж яш м я ш ш я

- ЗИМОИ - ХОККЕЙ

Владимир Прокофьев — Юрий 
Дятлов; Владимир Горячев —‘
Николай Варянов

поколебимый замок безуча
стно взирает на многочислен
ные комиссии, которые по
стоянно отмечают одно и то

— Альберт Петрович, в 
Свердловске начинаются игры 
«Мемориала команды

своего рода экзамен, который 
«Автомобилист» сдает

стижения главной стратегиче
ской цели — в течение этого

часты отступления от совре.-. .сила водворе дома по улит 
менных требований даже к

выполнять 
для до-

инженер этого домоуправления 3. П. Тарасова, успехи илуба могли быть весомее, если бы 
нашлась организация, которая бы навела порядок в развалившемся корте. Действительно, 
для того, чтобы заниматься утренней гимнастикой, сыграть после работы в волейбол или 
футбол, необходима простейшая спортивная площадка.

в котором можно играть 
волейбол, и в футбол, 
акция была, по-видимо-

него будут внесены коррек- 
Окончательный же со-

Лето—спортивная пора, юно
ши и девушки выходят на мно
гие старты, среди которых со
ревнования по сдаче нормати
вов всесоюзного спортивного 
комплекса «Готов к труду и 
обороне СССР» являются са
мыми массовыми, популяр
ность их растет, вовлекая в по
стоянное физкультурное дви
жение многих людей.

«Стать чемпионом ГТО» — 
призывает газета Центрально
го Комитета ВЛКСМ молодежь 
страны. Соревнования по мно-

нужную работу, большую, по
лезную.

В нашей области сейчас ты
сячи юношей и девушек еже
дневно выходят на дорожки и 
в сектора стадионов, огневые 
рубежи тиров, водные станции 
и плавательные бассейны. Уже 
прошли зональные соревнова
ния первенства области по мно
гоборью ГТО, а через неделю в 
Свердловске начнутся фи
нальные соревнования сильней
ших многоборцев обла
сти, девиз турнира: «От 
массовости — к мастерству», 
в нем примут участие лучшие

ГТО из городов и районов об- 
ласти, спор их будет вестись 
за высокие титулы чемпионов 
области. В прошлом году это 
звание завоевали Галина Ре- 
пейкова из Белоярского райо
на, Александр Абрамов и Вик
тор Долгополов из Кушвы, 
Дмитрий Ванюшин из спортив
ного клуба «Кедр», Вера Мед
ведева из Белоярки, Нина Бров
кина из спортивного клуба 
«Факел», ее одноклубники Вла
димир Филимонов, Иван Буш- 
цев, Ирика Суворова, сверд
ловские спортсменки Надежда 
Новоселова и Валентина Ива
нова, многоборцы из Камен- 
ска-Уральского 3. П. Тетерина 
и Н. Н. Коровин-

Финальные старты первен
ства Свердловской области по 
многоборью комплекса ГТО на 
призы газеты «Комсомольская 
правда» начинаются 13 авгус-

ГОРОДСКОИ отдел по 
делам архитектуры 

активно участвует в реа
лизации генерального плана 
города. Вез его квалифици
рованного участия в городе 
не возводится ни одно соору-

только к зимнему сезону, а 
летним «видом спорта» явля
ется только домино. Этим 
можно объяснить тот факт, 
что большинство сооружений 
по месту жительства в этом 
районе в настоящее время 
сломано, зато рядом со сло
манным кортом по улице 
Белореченской. 34. по улице 
Серафимы Дерябиной в пре
красном состоянии столы для 
игр в домино...

Уже прошло два года с то
го времени, когда неведомая

простейшим спортивным со
оружениям. Вот и стоят та
кие «корабли» по всему го
роду.

В большинстве домоуправ
лений еще не поняли, что в

ной площадки творчески. 
Этой зимой большинство 
кортов города были завале
ны снегом, и убрать его не 
было возможности только 
потому, что невозможно бы
ло подойти к корту, затяну
тому сетками без въезда для 
уборочных машин. В то же 
время в городке чекистов, 
где' и летом, и зимой активно 
ведется спортивная работа, 
уже давно не устанавлива
ются деревянные борта.

В подготовке спортивных 
сооружений ссылаются на

спортивную работу. Нередки 
случаи, когда там. где спор
тивные сооружения должны 
появиться на законных ос
нованиях. они не появляют
ся. На Уральском турбомо- 
торном заводе, по-видимому. 
забыли о решении Госстроя 
СССР об обязательном стро
ительстве при вводе новых 
домов спортивных площадок. 
На Уралмаше в ЖКО № 4,

ций, от которых зависит со- 
стояние спортивных сооруже
ний по месту жительства, их 
большого воспитательного и 
оздоровительного значения. 
В Верх-Исетском районе, на
пример. считают, что эти со
оружения надо готовить

культурных и других объек
тов, все меньше становится 
свободных площадей. В 
комсомольские, спортивные 
и другие организации все 
чаще идут письма с тревож
ными сигналами о том. что 
и те площадки, на которых

участь постигла большинство 
площадок на улице Агроно
мической, в Железнодорож
ном. в Октябрьском районах. 
При разборе выясняется, 
что все эти площадки не 
зарегистрированы как спор- 

^тивные объекты, и поэтому 
в любой момент могут быть 
снесены. Почему же так 
происходит? Одной из при
чин, по-моему, является то, 
что в городе, по существу, 
нет, единой организации, ко
торая занималась бы в 
комплексе всеми многообраз
ными вопросами этой рабо
ты. Пи в комсомольских, ни 
в физкультурных организа
циях, ни в горжилуправле- 
нии нет даже сведений о 
том, сколько у нас спортив
ных площадок, в каком они 
состоянии, что нужно сде
лать, чтобы они приняли до
стойный вид. Думается, це
лесообразным было бы при
нятие решения гсриспол- 

4 кома об утверждении дисло
кации спортивных сооруже
ний по месту жительства с 
ответственными за приведе
ние их в порядок или за 
строительство новых.

Сейчас не на кого рав
няться в работе по улучше
нию состояния спортивных 
сооружений по месту жи
тельства, потому что сорев
нования. которые бы яви
лись действенным стимуля
тором этой работы, не про
водятся уже много лет. 
Главными застрельщиками и 
организаторами этой нелег
кой, но очень важной рабо
ты по организации здорово
го досуга, профилактике 
правонарушений и подготов
ке к сдаче нормативов ГТО 
должны стать комсомоль
ские и физкультурные орга
низации города.

Г. КОКШАРОВ, 
заместитель председателя 

Свердловского 
горспорткомитета.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО остров капитана Немо». 5-я и 
6-я серии. (Цв.).

14.15 — Музыкальная про-

Пятница, 6
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — 

на. (Цв.К 
11.30 — 

ты‘». (Цв.).
12.Í5 —

Утренняя гимнастм-

«Отзовитесь, горнис-

«Таинственный ост-
ров капитана Немо». 3-я и 4-я 
серии.

21.15 — Премьера многосе
рийного художественного
телефильма «Таинственный 
остров капитана Немо». 5-я и 
6-я сеоии. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Концерт мастеров 

искусств Украинской ССР. 
(Цв.). По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.55 — Свердловск. Новости.
19.05 — «Парад сказок». Теле

фильм.
19.35 — Реклама.
19.45 — Отвечаем на ваши 

письма.
20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — Новости.
21.05 — «Свидетель». Худо

жественный телефильм. Из се
рии «Следствие ведут Знатоки».

грамма «Утренняя почта». (Цв.). 
- - -- «Больше14.45 - 

товаров».
15.15 - 

никах. И. 
1-я. (Цв.).

15.40 —

Рассказы 
Крамской.

Слово

16.20 МОСКВА. Программа
документальных фильмов. (Цв.).

16.45 — «Русская речь».
17.30 — Фильм — детям. «Ма

ленький беглец». Художествен
ный фильм. (Цв.).

Суббота, 7
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

хороших

о худож- 
Передача

Выступление доктора 
ческих наук Н. С.
(Цв.).

15.55 — 
Конкурс 
лей. (Цв.).

16.55 —

ученому, 
биологи- 

Петинова.

«Это вы можете», 
молодых изобретате-

Концерт государст-
венного Воронежского русского 
народного хора. (Цв.).

17.40 — «Мирной жизни те
бе, Европа!» Документальный
телефильм.

18.40
19.10
19.35

Цифры
20.00
20.15 

знайки

(Цв.).
«Здоровье». (Цв.).
Концерт.

— Два образа жизни, 
и фанты. (Цв.).
— Новости.

— «Приключения Не- 
и его друзей»: «Незнай-

19.15 
(Цв.).

20.00 -
20.15 

немент».
20.45 

(Цв).

Часовые природы.

- Новости.
- «Музыкальный або- 
Русский романс.

«Мы строим БАМ».

НС 16304 Заказ № 6325

11.00

на. (Цв.).
11.30 - 

(Цв.).
12.00 -
12.30

МОСКВА. Новости.
Утренняя гимнасти-

«Творчество юных».

Для вас, родители.
—- «Таинственный

ка встречается с друзьями», 
9-я серия, «Возвращение», 10-я 
серия. (Цв.).

20.50 — «Очевидное — неве
роятное».

21.50 — «Песня-76». (Цв.)
22.10 — По страницам худо

жественного юмористического 
киножурнала «Ералаш». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Бенефис». С уча-

ОККЕИСТЫ свердловского «Автомобилиста» с августа приступили к регулярным тре- 
ДЬ нировкам на льду Свердловского Дворца спорта профсоюзов. Перед началом ледовых 

тренировок хоккеисты месяц занимались общефизической подготовкой, велась она 
по особому плану и предусматривала большие физические нагрузки для игронов. Команда 
провела этот~ этап предсезонной подготовки в поселке Заречном, на спортивной базе Белояр
ской атомной электростанции, где в распоряжение хоккеистов были предоставлены стади
он, спортивный зал, оборудование, спортивный инвентарь, все, необходимое для усиленных 
занятии. Тренировки проходили под контролем специальной группы научных работников 
Свердловского городского физкультурного фиспансера под руководством врача Ю. В. Се
вастьянова. Такое содружество позволило тренерам команды более продуктивно проводить 
занятия со спортсменами, подходить дифференцированно к подготовке каждого из них. 
По мнению старшего тренера «Автомобилиста» А. П. Данилова, первый период предсезонной 
подготовки команды прошел успешно.

Наш корреспондент побывал в команде, он попросил старшего тренера «Автомобилиста» 
Альберта Петровича Данилова рассказать о подготовке хоккеистов к предстоящему сезону.

— Прежде всего хочу от
метить, что в период подготов
ки к предстоящему сезону (а 
он начался сразу же после 
окончания прошлогоднего чем
пионата страны) мы встрети-

ли понимание наших забот, 
нужд команды со стороны 
партийного руководства и об-
щественных организаций
Свердловска и области, мы 
получали и получаем от них 
сейчас действенную помощь.
Это, 
гает 
шать

несомненно, очень помо- 
нашему коллективу ре- 
важные вопросы, стоя-

щие перед «Автомобилистом». 
Такое внимание не только по
могает нам, но и обязывает 
весь наш коллектив сделать 
все возможное, чтобы Сверд
ловск имел представительную 
и боевую команду хоккеис
тов.

Подготовка к сезону у «Ав-

«ЭХО». БЮРО 
i ДЕЙСТВЕННОСТИ

«НЕ ХОЗЯЙКА, 
А РОБКАЯ

ГОСТЬЯ»

sia м
»Ж:

очень трудоемки и разнообраз
ны. Легкоатлетический кросс, 
специальные занятия с клюш
кой, к которой прикреплен 
эспандер, бег по трибунам 
вверх и вниз и даже »езда 
верхом»...

В номере нашей газеты от I 
4 июня в корреспонденции л 
«Не хозяйка, а робкая ч 
гостья» критиковались не
которые сельские коллек
тивы физкультуры за 
плохую организацию физ
культуры и спорта.

Редакция газеты полу
чила ответ от дирекции и 
профсоюзной организации 

совхоза «Свердловский».
«Администрация и рабо

чим комитет совхоза 
«Свердловский» сообщают, 
что факты, изложенные в 
корреспонденции «Не хозяй
ка. а робкая гостья», дейст
вительно имеют место.

Корреспонденция рас
смотрена на совместном 
заседании администрации 
и рабочего комитета, где 
за слабую постановку спор
тивной работы методист 
Ю. А. Порохин строги пре
дупрежден. Разработаны 
мероприятия, согласно ко
торым в 1976 — 1977 годах 
на развитие спорта будет 
израсходовано около пяти 
тысяч рублей. Планирует
ся закончить строительство 
«бытовки» и трибун на ста
дионе на 1000 мест, игровых 
площадок.

Диоектоп совхоза В. А. 
АГАФОНОВ, председа
тель рабочкома А. И.

БЕЛОГЛАЗОВ.

«ПОББДА
БЫЛА БЛИЗКА»

Аннсимкова, Т. Н. Красных, 
В. Г. Зайкова, работники гос
тиницы БАЭС, где жила наша 
команда, Е. И. Романовская, 
Н. Г. Щербинина, А. Г. Дол
ганова, Р. Н. Буянчикова, 
Г. Ф. Чуркова, 3. М. Шаравье- 
ва, А. Л. Иванова, Т. М. Гор-
бачева. Они 
ли нашими 
никами и 
друзьями.

действительно бы- 
хорошими помош- 

внимательными

томобилиста» началась в кон- сезоном?

После окончания первого пе
риода подготовки мы перееха
ли в Свердловск и приступили 
к тренировкам на льду.

— Альберт Петрович, какие 
изменения произошли в коман
де по сравнению с прошлым

задании для «Автомобилиста» 
на этот сезон, то мы планиру
ем занять в первой лиге вто
рое место. Это реальная зада
ча для нашего коллектива. 
Она исходит из общего пла
на подготовки команды к пе
реходу в высшую лигу. Вто
рое место в нынешнем сезоне 
даст нам возможность прове
рить нашу готовность к вы
полнению основной задачи в 
переходных играх с командой 
высшей лиги.

Я хочу, чтобы меня поня
ли правильно: мы не занижа-

це июня; команда прошла ди
спансеризацию в городском 
врачебно-физкультурном дис
пансере и приступила к заня-
тиям. Первый период
щефизическая

об
подготовка.

Она проводилась по четкому 
плану, предусматривающему
все возрастающий 
грузок. Здесь мы,

объем на- 
пожалуй,

— Коллектив «Автомобили
ста» обновился почти на одну 
треть. Ушел из команды Вла
димир Шугин. Он направлен 
в Москву на учебу в высшую 
школу тренеров при Государ
ственном ордена Ленина ин
ституте физической культуры. 
Еще в конце прошлого сезона

ем задачу команде, планируя 
ей не первое, а второе место. 
Это реальные возможности 
«Автомобилиста», которые 

нин и Николай Никонцев. Уже ¡можно будет .выполнить тоже 
второй год стажируется у вас -----

В номере газеты от 22 
июня был опубликован ма
териал «Победа была близ
ка», в котором, в частности, 
говорилось о том, что моло
дой спортсмен Андрей Зна
менский был перед ответ
ственными стартами отчис
лен со сборов сильнейших 
молодых легкоатлетов об
ласти за нарушение спор
тивного режима.

Редакция получила ответ 
от руководства спортивного 
клуба Уральского политех
нического института.

«Спортивный клуб Ураль
ского политехнического ин
ститута сообщает, что Фак
ты, изложенные в статье 
«Победа была близка», име
ли место.

Спортивный клуб осудил 
поступок А. Знаменского, 
объявив ему строгий выго
вор и запретив выступать в 
любых соревнованиях в те- 
чемие года.

Председатель спортклуба 
УПИ

Н. ВАСИЛЕНКО».

впервые вышли на тесный де
ловой контакт с научной 
бригадой Свердловского го
родского врачебно-физкуль
турного диспансера. Это дает 
нам многое: полное и глубокое 
медицинское обследование на
ших игроков, постоянный кон
троль за их состоянием, науч
ное обоснование нагрузок при

покинул команду
Копытов, ушел он

Валерий 
самоволь-

но, в трудное для «Автомо-
билиста» время, 
причинам ушли из

По разным

Александр Жуков,
команды 

Александр

тренировках. Рекомендации
научных работников помогли
нам в индивидуализации 
нировок, в выработке 
граммы нагрузок для 
команды.

тре- 
про- 
всей

Нагрузки первого периода 
у наших хоккеистов были не
малыми: как правило, каждый
день 
ные

трехразовые 
тренировки,

насышен- 
которые

должны заложить основу фи
зической подготовки команды.
Я считаю, что этот этап 
шел у команды хорошо, 
до-творно.

В связи с этим мне 
лось бы сказать вот о
на м 
мощь

оказали 
своим

от которых

большую 
вниманием

зависели

про- 
пло-

хоте- 
чем.
по- 

люди, 
наши

занятия, отдых и быт коман-

В финале легкоатлетиче
ских соревнований летних сту
денческих игр РСФСР в Кур
ске встретились команды 28 
вузов, завоевавшие это право 
на первенствах своих мини
стерств.

Звание чемпионов студен
ческих игр РСФСР завоевали 
выпускница Свердловского пе
дагогического института Га
лина Соколова (тренер П. В. 
Малков), метнувшая диск на 
52 м 94 см, и Евгения Чуда из 
Уральского лесотехнического

Кирпичев, Игорь Гилев, Нико
лай Наримонов, Николай Ага- 
фонцев, Анатолий Федотов, 
Сергей Кропотрв.

В команду пришли Виталий 
Краев, . воспитанник свердлов
ского хоккея, игравший рань
ше в горьковском «Торпедо», 
Виталий Ермишии из воскре
сенского «Химика», Александр 
Карцев и Сергей Шепелев из 
свердловского СКА, Сергей 
Селиванов и Сергей Печении, 
игравшие в последнее время в 
нижнетагильском «Спутнике», 
Юрий Дятлов, отслуживший 
срочную воинскую службу, иг
роки из свердловских юноше-

став троек и пятерок опре
делится, очевидно, перед са
мым началом календарных 
игр.

— Какие задачи стоят пе
ред командой в этом году?

— Основная задача остает
ся прежней: подготовка коман
ды к переходу в высшую лигу. 
Это, так сказать, стратеги
ческая цель. Но она преду
сматривает не просто приход 
«Автомобилиста» в когорту 
сильнейших команд страны, но 
и закрепления его там. Поэто-

ным экзаменаторам. Я 
рен, что турнир будет 
полезен для нас. Да и 
других команд тоже. В 
мы будем решать свои 
ные задачи.

— Как складывается

ОПЫТ- 
уве- 

рчень 
для 
нем 

част-

сезонный «календарь» «Авто
мобилиста»?

— В конце августа мы пла
нируем встретиться с челябин
ским «Трактором». Затем в 
сентябре участвуем в тради
ционном турнире «Каменный

спи х команд Николай Варя-
нов, Юрий Фирсанов; из Ка
менска-Уральского приглашен 
Владимир Горячев.

Небольшие изменения прои
зошли и в руководстве коман
ды. Играющим тренером на
значен Виктор Пучков. На-

пионату. А 26 сентября — 
первая календарная игра чем
пионата страны в Ташкенте, 
с дебютантом первой лиги хок
кеистами «Бинокора».

Н. МАРКОВ. 
Снимки А. ЛАПТЕВА.

та, — Елена Якушева, прыжки 
в высоту — 165 см и Любовь 
Ризванова — бег 3000 метров 
10 мин. 02,8 сек. (обе из пе
дагогического института), Еле
на Кельчевская — бег на 100 
метров—12,1 сек. и бег на 200 
метров — 24,8 сек. и Наталья

стием заслуженной артистки 
РСФСР Л. Голубкиной. (Цв.). По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.35 — Свердловск. Новости.
18.50 — «Золушка». Спек

такль Петрозаводского музы
кального театра. В перерыве — 
киножурнал «Советский Урал».

20.10 — «Вороне где-то бог...». 
Документальный телефильм.

20.30 — Для вас, малыши!
20.50 «Вы строите для

нас». Музыкальная программа, 
посвященная Дню строителя. 
(Цв.).

22.05 — «Необыкновенное во
скресенье». Художественный 
телефильм.

СУББОТА, 7 АВГУСТА
7.15 — Гимнастика для де

тей. 7.25 — Областные извес
тия 7.35 — Новые книги. 7.45 —
Объявления 9Л0 Музыкаль-
ная программа «Старый грам
мофон». 17.15—Театр у микро
фона. К гастролям Горьковско
го академического драматиче
ского театра. 18.15 — «Спорт 
для всех». 18.30 — «Вечерние 
беседы». 19.00 — Передачи из 
Москвы.

пи

ГОРЬКОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ им. А. М. ГОРЬКОГО 
в помещении театра 

музкомедии
Сегодня ЗАБЫТЬ 

ГЕРОСТРАТА!
7-УШ ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ

ВОРОШИЛОВГРАДСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
в помещении драмтеатра 

Сегодня ЦЫГАНКА АЗА 
7-УШ ТИТАРИВНА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 

ОПЕРЕТТЫ 
в помещении театра 

оперы и балета 
Сегодня ВЕСЕЛАЯ ВДОВА 
7-VIII 18 ЛЕТ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

широкоформатный 
цветной фильм 

«ТАБОР УХОДИТ В НЕБО». 
Сеансы: в 12, 16, 20 ч.

01,4 сек. (обе из Уральского 
лесотехнического института), 
а также Ирина Ющенко 
(УПИ), -бег 200 метров — 
24,9 сек. Среди мужчин при
зерами стали только двое 
свердловских студентов — это 
Александр Баранов, пробежав
ший ПО метров с барьерами 
за 15,2 сек., и Анатолий Бара- 
ковских, закончивший бег на 
1500 метров за 3 мин. 47,2 сек. 
Кроме команды Свердловского 
педагогического института, ко-

топая вместе с еще 6 коман
дами вузов от РСФСР сорев
новалась 17—18 июля в 
Киеве с командами вузов дру
гих союзных республик, за 
сборную команду ЛСО «Буре
вестник» РСФСР будут высту
пать наши студенты-юниоры

• Хоккей. Всесоюзный 
турнир, посвященный памя
ти хоккеистов команды Во
енно-Воздушных Сил. Уча
ствуют: сборная команда 
СССР. ЦСКА. «Химик» (Вос
кресенск). «Динамо» (Рига), 
«Автомобилист» (Сверд
ловск). 8—15 августа. 
Свердловск. Дворец спорта 
профсоюзов. 8 августа. 
ЦСКА — «Динамо». Начало 
в 13.00. «Автомобилист» — 
сбопная СССР. Начало в 
Ю 00. 9 августа. «Химик» — 

ч«Динамо». Начало в Ю.ЗО. 
10 августа. Сборная СССР — 
«Химик». Начало в 19.30. 
11 августа. «Автомоби
лист» — ИСКА. Няч°по в 
19.30 12 августа. ЦСКА — 
сбопная СССР. Начали в 
19.30. 13 августа. «Дина
мо» — «Автомобилист». На
чало в 19.30. 14 августа.
«Химик» — ИСКА. На
чало в 13.00. Сбоп
ная СССР — «Динамо». На
чало в 19.00. 15 августа.
«Химик* — «Автомоби
лист». Начало в 13.00.

• Многоборье ГТО. Пер
венство области. Финал. 
Участвуют команды — по
бедительницы городских и 
районных соревнований. 
13—15 августа. Свердловск. 
Центральный стадион. тир 
и городок ГТО Свердловско
го горного института, пла
вательный бассейн
«Юность». 13 августа. Па
рад участников соревнова
ний. Беговые дистанции на 
60 и 100 метров. Метание 
мяча и гранаты. Прыжки 
в длину. Центральный ста
дион. Начало в 10.30 14 ав
густа. Стрельба из малока
либерной. винтовки. Тир 
Свердловского горного ин
ститута. Начало в 9.00 Пла
вание. Бассейн споптком- 
бината «Юность». Начало в 
17.00. 15 августа. Легкоат
летический кросс. Городок 
ГТО Свердловского горного 
института. Начало в 11.00.

Зам. редактора
Ю. ДОРОХОВ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Гадюка. Коро

на Российской империи, 
или Снова неуловимые.

СОВКИНО — 
мость.

УРАЛ — Трое 
Золото Маккены 
Отверженные. В

Нетерпи-

на снегу.
(две серии), 
зале доку-

ментальных фильмов: Ин
дийские йоги. Кто они?

ТЕМП Нетерпимость.
СОВРЕМЕННИК — Нетер

пимость. Обман.
ЭКРАН Нетерпимость.
СТРЕЛА — Жил-был по

лицейский.
ЗАРЯ Цирк. Бриллиан-

ты для диктатуры пролета
риата. Ночи Кабирии.

МИР
Обман.

Нетерпимость.

БУРЕВЕСТНИК 
пимость.

ПРОГРЕСС - 
проблем.

ЛУЧ — Цирк.
ЮЖНЫЙ -

Нетер-

Никаких

Никаких
проблем. Мультсборник. Об
ратная сторона любви.

Им. МАЯКОВСКОГО 
терпимость.

КОМСОМОЛЕЦ —

Не- f

Чудо косичками.
Героин. 

Брил-
лианты для диктатуры про
летариата.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ Ns 74

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1976-77 учебный год.

В училище принимаются девушки в возрасте 15—17 
образованием 8 классов по специальностям: ПРЯ- 

обучения — 2 года). ТРОСТИЛЬЩИЦ- 
МОТАЛЬЩИЦ (срок обучения — 1 год); ЛЕНТОЧНИЦ 
(срок обучения — 1 год);
ж.Р«РЙ?й?.ованием 10 классов по специальностям: ПРЯ
ДИЛЬЩИЦ (срок обучения — 1 год); ТКАЧИХ (срок обу
чения 1 год): КОНТРОЛЕРОВ КАЧЕСТВА (срок обуче- 
ни* — ' г’од); РОВНИЧНИЦ (срок обучения — 1 год).

На обучение по специальности помощника мастера со 
сроком обучения 10 месяцев принимаются лица, уволен
ные в запас из рядов Советской Армии.

Стипендия 80—85 рублей.
,,^ат.спРавками обращаться по адресу: гор. Свердловск, 
ул. Новинская. I. ГПТУ >¡9 74. Остановка транспорта — 

ТО^Че^мет^ Т₽аЛваи 25. автобусы № 12.
ли. 42. Гел. 25-82-51.

И W°N
7—8 августа по области ожидается переменная облачность, 

местами кратковременные дожди с грозами. Ве~ер юго-запад
ный. 5—10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 10— 
15, днем 22 — 27 градусов тепла.

«. . __ _ _ М.ЧН.75 Отн.тгтя.нный ееипетапь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 48-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11,
Редактор — 51-28-61. — 51-60-33 Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41.Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел еоенно-?пТ?р^виОь^^И5ТзЧ9%Т Отд^л уча^ " -«У«’« “ 5^28-32. Отдел информации - 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем - 51-56-69

Фотокорреспондент — 51-38-28.
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